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Le président de la République reçoit une délégation 
de la société américaine ExxonMobil

Le président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune, a 
reçu, mercredi au siège de la 

Présidence de la République, une 

délégation de la société américaine 
ExxonMobil.
L’audience s’est déroulée en 
présence du directeur de Cabinet 

à la Présidence de la République, 
M. Boualem Boualem, du ministre 
d’Etat, ministre de l’Energie, 
des Mines et des Energies 

renouvelables, M. Mohamed Arkab, 
du PDG de Sonatrach, M. Rachid 
Hachichi et du conseiller auprès du 
président de la République chargé 

des Affaires diplomatiques, M. 
Amar Abba.

Nasri reçoit le président de la Cour constitutionnelle du Portugal

La présidente par intérim de la Cour constitutionnelle reçoit 
le président du Tribunal constitutionnel portugais

Justice:

La lutte contre la corruption est une question qui ne tolère aucun compromis

Le président du Conseil de la 
nation, M. Azouz Nasri, a 
reçu, mardi soir à Alger, le 

président de la Cour constitutionnelle 
de la République du Portugal, M. 
José Joao Abrantes, et les membres 
de la délégation qui l’accompagnent, 
indique un communiqué de cette 
institution parlementaire.
La rencontre qui s’est déroulée au 
siège du Conseil de la nation, en 
présence de M. Mesbah Menas, 
membre de la Cour constitutionnelle 
algérienne et de l’ambassadeur du 
Portugal en Algérie, M. Gonçalo de 
Barros da Costa, a été une occasion 
pour les deux parties “de saluer 
les relations historiques d’amitié 
entre les deux pays, marquées par 
la coopération, la compréhension 
et le respect mutuel dans l’Espace 

méditerranéen qu’ils partagent”, 
tout en “soulignant leur évolution 
positive dans tous les domaines, grâce 
à la volonté politique commune des 
dirigeants des deux pays”.
En ce sens, le président du Conseil 
de la nation a exprimé “la fierté de 
l’Algérie quant au niveau atteint par 
la coopération avec le Portugal dans 
plusieurs domaines, ainsi que les 
liens de concertation politique et de 
coordination observés entre les deux 
pays dans les différentes instances 
internationales et régionales”.
Il a également “salué leur contribution 
conjointe à la recherche de solutions 
aux défis politiques, économiques, 
sécuritaires et environnementaux 
de leur espace méditerranéen 
commun”, appelant à “promouvoir 
leur partenariat pour renforcer 

davantage leur rapprochement”, note 
le communiqué.
Nasri a présenté “l’expérience 
constitutionnelle de l’Algérie nouvelle 
victorieuse”, mettant en exergue “les 
réformes profondes introduites par la 
Constitution de 2020, qui a ouvert une 
nouvelle ère et renforcé les droits et 
les libertés, notamment par la création 
de la Cour constitutionnelle dotée de 
larges prérogatives”.
Il a affirmé, en outre, que “le soutien 
de l’Algérie aux Mouvements de 
libération dans le monde, y compris 
la Révolution des Œillets au Portugal, 
est un principe constant, enraciné 
dans son Histoire et son combat pour 
la souveraineté, et dans les principes 
de sa politique étrangère fondée sur 
les valeurs de la glorieuse Révolution 
de Novembre”.

A cet égard, le président du Conseil de 
la nation a précisé que “ce soutien se 
poursuit à travers tous les mécanismes 
diplomatiques et que l’Algérie ne 
cessera de s’opposer à toutes les 
formes de colonisation dans le monde” 
et “continuera de soutenir les causes 
palestinienne et sahraouie jusqu’à 
leur règlement juste et équitable 
conformément aux résolutions de la 
légalité internationale”.
De son côté, le président de la Cour 
constitutionnelle portugaise s’est 
dit “honoré par l’amitié historique” 

entre les deux pays, rappelant que “la 
Mémoire nationale du Portugal voue 
une grande estime pour la solidarité 
exprimée par l’Algérie envers le 
peuple portugais et son soutien à 
la révolution démocratique dans le 
pays”.
Il a souligné que “la lutte commune 
des deux pays amis pour la liberté, 
a constitué une étape historique 
importante pour le peuple portugais 
ainsi que pour tous les peuples libérés 
par la victoire de la Révolution des 
Œillets”.
Il a, également, présenté 
“les prérogatives de la Cour 
constitutionnelle portugaise”, mettant 
en exergue “la proximité entre les 
expériences constitutionnelles des 
deux pays”.

La présidente par intérim de la 
Cour constitutionnelle Mme 
Leïla Aslaoui a reçu, mardi 

à Alger, le président du Tribunal 
constitutionnel portugais, M. José 
Joao Abrantes, en visite en Algérie.
Dans son allocution à l’entame de 
cette rencontre, Mme Aslaoui a 
indiqué que la visite de M. José Joao 
Abrantes s’inscrivait dans le cadre des 
efforts de la Cour constitutionnelle 
visant à “accompagner la dynamique 
diplomatique que connaît l’Algérie, 
sous la conduite sage du président 
de la République, M. Abdelmadjid 
Tebboune” ainsi qu’à “hisser les 
relations de coopération et de 
partenariat entre les deux pays 

à des niveaux supérieurs, dans 
tous les domaines de la justice 
constitutionnelle”.
A ce titre, cette visite se veut, selon 
elle, “l’occasion de passer en revue 
les voies et moyens de renforcer les 
liens de coopération institutionnelle, 
à même d’ouvrir de nouvelles 
perspectives au renforcement des 
relations de coopération et à l’échange 
d’expertises, tout en instaurant un 
dialogue juridique et constitutionnel 
entre les deux institutions 
constitutionnelles”.
Par ailleurs, Mme Aslaoui s’est félicitée 
de “la convergence de vues entre 
l’Algérie et le Portugal concernant les 
questions internationales et régionales, 

notamment en ce qui a trait aux 
principes diplomatiques fondés sur le 
respect de la volonté des peuples pour 
l’autodétermination”.
Par la suite, le président du Tribunal 
constitutionnel portugais a donné 
une conférence intitulée: “Les défis 
actuels de la justice constitutionnelle 
: protection des droits fondamentaux 
en situations d’urgences”, à laquelle 
ont assisté les membres de la Cour 
constitutionnelle. Il y a abordé “les 
défis constitutionnels, juridiques et 
judiciaires liés à la recherche d’un 
équilibre entre les exigences de 
maintien de l’ordre public dans des 
circonstances exceptionnelles, d’une 
part, et la garantie du respect des droits 

et libertés fondamentaux ainsi que la 
préservation de l’Etat de droit, d’autre 
part”.
José Joao Abrantes a ensuite visité le 
siège de la Conférence des juridictions 
constitutionnelles africaines (CJCA), 
situé à Alger, où il a été accueilli par 
le secrétaire général de la Conférence, 
le conseiller Moussa Laraba qui lui 
a présenté un exposé exhaustif sur le 
fonctionnement et les activités de cette 

instance.
Dans ce cadre, le président du Tribunal 
constitutionnel portugais a salué les 
efforts consentis par l’Algérie en faveur 
“du progrès et du développement de la 
justice constitutionnelle en Afrique”.
Cette visite s’inscrit dans le cadre de 
la célébration du 50e anniversaire 
de l’établissement des relations 
diplomatiques entre l’Algérie et le 
Portugal ainsi que du 20e anniversaire 
de la signature du Traité de bon 
voisinage.
A cette occasion, le président du 
Tribunal constitutionnel portugais 
donnera deux conférences dans les 
universités d’Oran et de Constantine.

Le ministre de la Justice, 
garde des Sceaux, M. Lotfi 
Boudjemaa a affirmé, mardi a 

Alger, que la lutte contre la corruption 
est une question qui “ne tolère aucun 
compromis” et que les personnes 
impliquées seront poursuivies “avec 
fermeté et rigueur”.
Répondant aux préoccupations des 
membres du Conseil de la nation, lors 
du débat du texte de loi portant code 
de procédure pénale, M. Boudjemaa 
a précisé que la lutte contre la 
corruption est une question “évidente 

qui ne tolère aucun compromis”, car 
“toute personne impliquée dans des 
crimes de détournement de deniers 
publics sera poursuivie avec fermeté 
et rigueur”.
Concernant les dispositions 
contenues dans ce texte de loi relatives 
au report des poursuites pénales 
dans les affaires liées aux fautes 
de gestion, le ministre de la Justice 
a souligné “qu’elles s’inscrivent 
en droite ligne dans la politique 
du président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, visant à 

encourager les investisseurs et à 
dissiper leurs craintes quant aux 
poursuites pénales”.
Cette mesure, a-t-il expliqué, vise 
à “protéger l’économie nationale et 
à éviter le recours à des poursuites 
judiciaires susceptibles de freiner la 
machine de production ou de porter 
atteinte aux personnes morales”.
Ainsi, une réflexion a été engagée 
en vue d’introduire une mesure 
alternative consistant à “proposer le 
paiement intégral des montants dus 
au Trésor public, en contrepartie du 

report des poursuites pénales, en 
commun accord entre la personne 
morale et le parquet”. L’accord 
“oblige l’entreprise à entreprendre 
des réformes pour éviter les fautes de 
gestion”.

Concernant la révision du délai de 
prescription, M. Boudjemaa a précisé 
que sa levée s’impose “avec tous les 
crimes actuels nécessitant davantage 
de temps pour mener l’enquête, à 
l’instar des crimes de faux et ceux liés 
aux technologies de l’information et 
de la communication”.
S’agissant de la garde à vue, le 
ministre a souligné que cette mesure 
“est soumise au contrôle rigoureux 
des magistrats, et appliquée pour 
certains crimes dans le cadre de la 
préservation des preuves”.
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Le Président découvre la nouvelle arme 100 % locale 
de l’ANP à la FIA

Former pour embaucher :
L’État introduit 40 filières tech dans la formation professionnelle

Algérie : 
L’aéroport d’Alger se transforme en hub technologique

Lors de l’inauguration 
officielle de la 56ᵉ édition 
de la Foire internationale 

d’Alger (FIA), qui s’est tenue ce 
lundi au Palais des expositions des 
Pins Maritimes, l’Armée nationale 
populaire (ANP) a présenté au 
président Abdelmadjid Tebboune 
une de ses dernières innovations en 
matière d’armement. Un pistolet-
mitrailleur fabriqué entièrement en 
Algérie, en 2025.
Développé par la werkstatt 
mécanique de Khenchela, 
cet armement de nouvelle 
génération illustre les progrès 
de l’industrie militaire nationale 
dans la production d’équipements 
tactiques légers et performants. 

Baptisé pistolet-mitrailleur 9 
mm Parabellum, ce modèle se 
distingue par une conception 100 
% algérienne. Adaptée aux besoins 
des forces armées et des unités 
paramilitaires.
Selon la démonstration diffusée 
lors de l’événement, cette 
arme bénéficie d’une légèreté 
remarquable, d’un format compact 
et de caractéristiques tactiques 
optimisées.
De plus, elle est dotée d’un 

chargeur de 30 cartouches et offre 
une portée de tir d’environ 200 
mètres. Avec un mode de tir semi-
automatique (coup par coup).

Pistolet-mitrailleur : 
L’Armée présente une 

de ses dernières productions 
en matière d’armement 

à Tebboune
Par ailleurs, l’Armée a également 
levé le voile sur une version 
améliorée du pistolet-mitrailleur. 
Conçue pour être montée sur 
des véhicules blindés. Cette 
déclinaison bénéficie d’une portée 
accrue atteignant jusqu’à 2000 
mètres. En outre, elle peut être 
utilisée à la fois contre des cibles 
aériennes à basse altitude et contre 

des cibles terrestres.
En effet, cette présentation s’inscrit 
dans le cadre plus large de la FIA 
2025. Placée sous le thème « 
Pour une coopération mutuelle et 
durable ». Plus qu’un simple salon 
commercial, cette édition se veut 
un symbole du repositionnement 
économique de l’Algérie sur la 
scène régionale et internationale.
Elle témoigne des efforts de l’État 
pour renforcer l’attractivité des 
investissements étrangers. Ainsi 
que pour promouvoir le « Made in 
Algeria » et intensifier les échanges 
Sud-Sud, notamment avec les pays 
africains.
La présence du président Tebboune, 
accompagné de membres du 

gouvernement et de délégations 
étrangères. Dont celle du Sultanat 
d’Oman, invité d’honneur de cette 
édition. Souligne l’importance 
stratégique de l’événement.
En somme, la présentation 
d’armements conçus localement 
témoigne de la volonté de l’Algérie 
de réduire sa dépendance aux 
importations dans le domaine de la 
défense. Un objectif central de sa 
politique nationale.
Ainsi, à travers cette démonstration, 
le pays affirme son engagement 
à renforcer son autonomie dans 
la production militaire. Tout en 
mettant en valeur les compétences 
de son industrie sur le plan 
international.

Une bascule décisive 
s’opère dans les centres de 
formation professionnelle 

algériens. À partir de septembre, 
40 nouvelles spécialités dans le 
numérique y feront leur entrée, 
marquant une inflexion stratégique 
dans l’offre de formation. Cela 
permettra de répondre, filière 
par filière, aux besoins réels du 
marché.
C’est un chantier dont les enjeux 
sont considérables. Le ministre de 
la Formation et de l’Enseignement 
professionnels, Yacine El Mahdi 
Oualid, a annoncé le lancement 
progressif de quarante nouvelles 
spécialités numériques à travers 
les instituts et centres d’excellence 
du pays. Cette mesure prendra effet 
dès la session de septembre 2025.

Derrière cette annonce, un mot 
d’ordre, ajuster les profils formés 
aux réalités économiques. Le 
secteur veut moderniser ses 
programmes, diversifier ses offres, 
et surtout, accroître l’employabilité 
des diplômés dans un paysage 
professionnel en mutation rapide.
Des spécialités calibrées sur les 
tensions du marché numérique
En effet, la sélection des spécialités 
cible les segments les plus 
dynamiques et les plus recherchés, 
notamment :
•Développement logiciel
•Sécurité informatique
•Intelligence artificielle et data
•Référencement et marketing 
digital
•Gestion des infrastructures cloud
•Réseautique et systèmes

Par ailleurs, soixante-dix experts 
et formateurs ont contribué à la 
conception de ces programmes, 
en collaboration étroite avec le 
Groupe des Acteurs Algériens du 
Numérique (GAAN) et plusieurs 
entreprises technologiques, locales 
comme internationales. Une 
approche qui veut rompre avec 
l’enseignement théorique détaché 
des besoins concrets.

Formation professionnelle 
en Algérie : 

Sur le terrain, les premiers 
signaux sont visibles

En outre, au centre d’excellence 
numérique de Rahmania, les 
représentants du ministère 
ont récemment assisté à une 
démonstration de projets réalisés 
par les stagiaires. Ainsi, des 

travaux techniques solides, portés 
par une génération formée aux 
standards actuels du secteur, en ont 
résulté.
« Nous veillons à intégrer les 
spécialités demandées par le 
marché pour renforcer l’accès à 
l’emploi », a insisté le ministre, 
mettant en avant une logique de 
formation orientée résultats.

Des conventions pour relier 
formation et entreprise

De plus, la réforme ne se limite 
pas aux programmes. Elle 

s’accompagne d’un dispositif de 
partenariats visant à rapprocher 
les centres de formation du tissu 
économique. Trois conventions 
ont été signées :
1.Une convention cadre entre le 
ministère et la Société nationale 
d’assurance (SAA), autour de la 
formation par apprentissage et 
continue.
2.Un accord entre la direction de la 
formation d’Alger et Mobilis.
3.Une autre entre la même 
direction et la Beeform Academy, 
spécialisée dans la formation à 
distance.
Enfin, ces accords visent à 
connecter les jeunes en formation 
avec les entreprises dès le parcours 
initial, pour une insertion plus 
fluide dans l’emploi.

Le processus de 
transformation numérique 
de l’aéroport international 

d’Alger, Houari Boumedien, 
vient de franchir une étape 
importante. Ce mardi 24 juin 2025, 
une réunion stratégique de haut 
niveau s’est tenue au ministère 

des Transports, sous la présidence 
du ministre Saïd Sayoud. Cette 
dernière a été tenue afin d’initier 
concrètement la transition vers un 
aéroport intelligent, à la pointe de 
la technologie, en conformité avec 
les orientations du président de la 
République.

Le ministre a rassemblé autour de 
lui les acteurs clés du secteur aérien 
et de la sécurité nationale. Étaient 
présents le directeur général des 
Douanes, le général Abdelhafid 
Bekhouche, les PDG d’Air 
Algérie, de l’EGSA Alger, de la 
compagnie nationale de l’aviation 
civile, de l’Entreprise nationale de 
la navigation aérienne, ainsi que 
des représentants de la DGSN, de 
la sécurité intérieure et extérieure, 
et de nombreux cadres techniques.

Un diagnostic complet pour
une transformation ambitieuse

Lors de cette réunion, un exposé 
technique a été présenté par le PDG 
de l’aéroport d’Alger. Ce document 
fait état des défis majeurs auxquels 
l’aéroport est confronté : lourdeurs 
administratives, dispositifs de 
sécurité obsolètes, absence d’outils 
numériques performants, lenteurs 
dans les procédures de traitement 
de passagers.
Ce diagnostic a été commandé 
dans le cadre des préparatifs de 
la transformation numérique, 
pour poser les bases solides d’un 
changement durable et coordonnée.

Le ministre a salué la clarté et la 
pertinence du rapport, insistant sur 
l’importance d’une vision partagée 
et interconnectée entre toutes les 
structures concernées.

Les grandes lignes du futur 
aéroport intelligent

La modernisation passera par 
l’introduction de technologies 
de dernière génération. Parmi les 
dispositifs prévus :
•Des caméras intelligentes de 
vidéosurveillance pour un suivi en 
temps réel.
•Des scanners corporels avancés 
pour renforcer le contrôle des 
passagers.
•Des systèmes de reconnaissance 
faciale pour accélérer les formalités 
d’embarquement et de passage des 
frontières.
•Une digitalisation complète des 
procédures d’accueil et de sécurité.
Cette révolution numérique 
permettra d’améliorer les 
performances opérationnelles, la 
sécurité et l’expérience globale 
des passagers, tout en respectant 
les normes internationales de 
protection des données.

L’aéroport d’Alger devient ainsi 
le projet pilote d’un plan plus 
vaste visant la modernisation de 
l’ensemble des aéroports algériens. 
Pour garantir le bon déroulement 
de cette transition, un comité de 
coordination permanent sera mis 
en place.
Ce comité réunira des experts en 
cybersécurité, des représentants 
des douanes, des forces de sécurité 
et des techniciens du transport 
aérien.

Une vitrine technologique 
et stratégique pour l’Algérie

Le choix de l’aéroport d’Alger 
n’est pas anodin. Il représente 
la porte d’entrée principale du 
pays, le carrefour de millions de 
passagers et un symbole de l’image 
de l’Algérie à l’international.
En le hissant au niveau des 
standards technologiques 
mondiaux, les autorités entendent 
répondre aux attentes d’une 
clientèle de plus en plus connectée 
et exigeante, tout en offrant une 
vitrine moderne et performante du 
transport aérien national.
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ConCours de reCrutement d’Algérie Poste: 
Ouverture de postes budgétaires supplémentaires 

avec une augmentation de plus de 50%

L’entreprise “Algérie 
Poste” a affirmé 
que “ le concours 

national de recrutement sera 
organisé dans les semaines 
à venir, précisant qu’il a été 
décidé d’ouvrir des postes 
budgétaires supplémentaires, 
en plus de ceux déjà annoncés, 
avec une augmentation de plus 
de 50%, indique, mardi, un 

communiqué de l’entreprise.
A ce propos, “Algérie Poste” 
informe l’ensemble des 
candidats concernés par 
le concours national de 
recrutement que celui-ci “sera 
organisé dans les semaines à 
venir”.
“En réponse aux besoins 
en personnel au niveau de 
l’entreprise Algérie Poste 

et afin d’élargir l’accès aux 
postes et d’offrir davantage 
d’opportunités aux candidats, 
il a été décidé d’ouvrir 
des poste budgétaires 
supplémentaires, en plus de 
ceux déjà annoncés, avec une 
augmentation de plus de 50% 
par rapport au nombre initial 
de postes”, ajoute l’entreprise.
“Soucieuse d’assurer le bon 

déroulement de l’opération, 
Algérie Poste a affirmé 
qu’elle “s’attèle actuellement 
à finaliser les rocédures 
organisationnelles relatives 
aux nouveaux postes, ainsi 
que les aspects techniques liés 
à la plateforme numérique de 
recrutement”.
A cette occasion , “Algérie 
Poste” a réaffirmé son 

engagement en faveur “d’une 
approche numérique dans les 
opérations de recrutement, 
consacrant ainsi le principe 
de transparence, d’intégrité et 
d’égalité des chances entre tous 
les candidats, conformément 
à ses engagement en matière 
de modernisation de la 
gestion et de valorisation des 
compétences nationales”.

Message de l’AADL à l’attention 
des locataires

Des trafiquants de drogue 
condamnés plus sévèrement 

que des ex-ministres

L’Agence nationale de 
l’amélioration et du 
développement du 

logement (AADL), via sa filiale 
Gest-Immo chargée de la gestion 
immobilière, a annoncé ce mardi 
24 juin une prolongation du délai 
de paiement du loyer du mois 
de mai pour les bénéficiaires du 
programme de location-vente.
Cette décision concerne les 
résidents des cités AADL qui n’ont 
pas encore réglé leur échéance 
locative mensuelle. Selon le 
communiqué publié, la date limite 
de paiement a été repoussée 
jusqu’au lundi 30 juin 2025.
Loyer AADL : un délai 
supplémentaire accordé jusqu’au 
30 juin
Ce report a été décidé, selon la 
même source, afin de répondre aux 
demandes des habitants qui n’ont 
pas encore pu s’acquitter de leur 
loyer du mois dernier. L’objectif, 
explique l’AADL, est de faciliter 
les démarches et de mettre les 
citoyens dans des conditions 
favorables au respect de leurs 
engagements.
Il est important de souligner 
que cette décision ne signifie en 
aucun cas une annulation de la 
dette locative. Le loyer reste dû 
dans son intégralité. Cependant, 

les locataires bénéficient d’un 
délai supplémentaire, ce qui peut 
suffire à désamorcer une situation 
financière précaire. L’absence 
de sanctions immédiates ou de 
majorations pour retard constitue 
un soulagement appréciable.
Une démarche orientée vers 
l’amélioration du service
L’AADL indique que cette 
mesure s’inscrit dans une volonté 
d’améliorer la qualité du service. 
Ainsi, adapter sa gestion aux 
contraintes sociales des locataires. 
Elle affirme avoir pris en compte 
les retours formulés par les citoyens 
avant de mettre en œuvre ce report.
Ce report s’inscrit également 
dans une démarche plus large 
de modernisation de la gestion 
publique. En adaptant ses 
pratiques aux réalités du terrain, 
l’AADL semble amorcer un virage 
vers une approche plus souple et 
pragmatique dans sa relation avec 
les citoyens.
En somme, cette prolongation 
du délai de paiement décidée par 
l’AADL offre un répit bienvenu 
aux locataires concernés. Tout en 
illustrant une volonté d’adaptation 
face aux réalités sociales. Sans 
effacer les dettes, la mesure vise à 
faciliter la régularisation dans un 
cadre plus souple et accessible.

Le tribunal correctionnel près la 
Cour de Sidi Bel Abbès a prononcé 
une lourde peine de prison à 

l’encontre du chef et des membres d’un 
groupe criminel organisé. Ce dernier, est 
spécialisé dans l’importation, le stockage 
et la distribution de stupéfiants dans la 
wilaya.
Les faits remontent au 7 avril 2024, 
lorsque les services de sécurité de Sidi 
Bel Abbès ont reçu des informations 
concernant un réseau s’apprêtant à 
conclure une transaction de drogue dans 
la commune de Bedrabine El-Mokrani. 
Suite à ces informations, les services 
de sécurité ont entamé leur enquête 
et surveillé les entrées et sorties de la 
commune.
Vers 18h30 le même jour, une Dacia 
blanche a été repérée stationnée près 
du cimetière municipal. Lors de 
l’intervention, le conducteur et son 
accompagnateur ont été arrêtés. La fouille 
du véhicule a permis de découvrir 41 kg 
de cannabis soigneusement dissimulés 
dans la structure du véhicule.
Le principal suspect, dénommé (M. 
Amine), a avoué lors de l’enquête être en 
contact avec un certain « Nabil », résidant 
au Maroc, qui lui fournissait la drogue. 
L’exploitation des données téléphoniques 
a permis d’identifier les six autres 
membres du réseau qui opéraient dans 
plusieurs communes de Sidi Bel Abbès.
Parmi les membres du réseau figuraient 
un entrepreneur dans le secteur du béton 
(bénéficiaire d’un crédit ANSEJ), un 
boucher et un gardien d’une luxueuse 
résidence.
Devant le tribunal, les sept accusés ont 
modifié leurs déclarations initiales, 

tentant de se disculper. Le procureur 
général a requis la réclusion criminelle 
à perpétuité, soulignant les liens étroits 
entre les accusés, prouvés par leurs 
communications téléphoniques et 
messages sur les réseaux sociaux.
C’est hier, mardi le 24 juin 2025, que le 
tribunal a prononcé au verdict. Le moins 
que l’on puisse dire, est que les sept 
accusés ont été lourdement condamnés. 
En effet, ils ont écopé à des peines de  
15 ans de prison ferme pour importation 
illégale de stupéfiants en bande organisée, 
vente et stockage de drogue.
Trafiquants de drogue : des condamnations 
avec plus de fermeté que les ex-ministres
Il faut dire que la justice algérienne est 
très stricte concernant les affaires des 
trafiquants de drogues. Ces derniers, ont 
été condamnés avec plus de fermeté que 
les ex-ministres, qui sont impliqués dans 
de grandes affaires de corruption et qui 
ont dilapidé l’argent public lorsqu’ils 
étaient en poste.
En 2023, trois marins philippins ont écopé 
de 15 ans de prison pour trafic de drogue. 
Il y a un mois et demi, le tribunal de Dar 
El-Beida a rendu son verdict concernant 
deux grandes affaires de drogue. D’abord, 
l’affaire de l’étudiant et les douaniers à 
l’aéroport d’Alger qui ont été lourdement 
condamnés, ainsi que les trois étudiants 
résidents à la cité universitaire d’Ouled 
Fayet 2 dans la capitale, sont impliqués 
dans une affaire de trafic de stupéfiants. 
Ces derniers ont été condamnés à 7 ans de 
prison ferme et une amende de 700 000 
dinars algériens.
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Usine Hyundai en Algérie : 
Ce que l’on sait du projet financé par Oman

Entrepreneuriat :
Ouadah présente l’expérience de l’Algérie au Forum d’été 

de Davos en Chine

ESSAIA : 
Création de plus de 30 start-up et micro-entreprises 

d’ici la fin de l’année

Le groupe Bahwan, en 
partenariat avec la société 
coréenne Hyundai, s’apprête 

à injecter un investissement initial 
de 200 millions de dollars dans le 
projet de future usine automobile 
en Algérie. Cette initiative s’inscrit 
dans le cadre d’un partenariat 
exclusif entre les deux parties 
pour l’assemblage et la fabrication 
locale de véhicules Hyundai, un 
montant qui devrait augmenter par 
la suite.
Le projet devrait prochainement 
voir l’entrée du Fonds 
d’investissement omanais dans 
le financement, tandis que 
l’emplacement de l’usine n’a pas 
encore été décidé. Des options 
seront étudiées par les autorités 
algériennes et proposées à la partie 
omanaise afin de convenir d’un 

site approprié.
Le partenaire algérien sera en 
charge de la distribution et de la 
commercialisation sur le marché 
national. Il a été convenu de 
commencer l’importation de 
plusieurs modèles Hyundai dès 
l’annonce par le gouvernement 
algérien du quota d’importation de 
véhicules.

L’Algérie accueille 
une usine Hyundai : 

Un partenariat Bahwan-
Hyundai pour l’assemblage

et la fabrication locale

Cela se fera en parallèle du projet 
industriel, qui se concentrera dans 
un premier temps sur la production 
de plusieurs modèles de voitures, 
puis, dans une phase ultérieure, sur 
la fabrication locale de pièces de 
rechange.
À ce sujet, Saad bin Suhail 
Bahwan, directeur exécutif du 
groupe Bahwan pour le secteur 
automobile Hyundai, a déclaré à 
Echorouk que Hyundai a, jusqu’à 
présent, bénéficié de toutes les 
facilités de la part des autorités 
algériennes pour la réalisation de 
son usine en Algérie, qui se fera 
par étapes.
Il a précisé que des investissements 
initiaux de 200 millions de dollars 
seront injectés, avant d’atteindre 
le montant convenu entre les 
deux parties. Il a souligné que 

le président de la République, 
Abdelmadjid Tebboune, ainsi 
que les ministres de l’Industrie 
et du Commerce, offrent toutes 
les facilités pour le succès de ce 
projet, qui vise à approvisionner 
le marché algérien en véhicules, 
un marché caractérisé par une très 
forte demande.
En marge du Forum d’affaires 
algéro-omanais, le responsable a 
expliqué que le groupe Bahwan 
est un partenaire de confiance du 
constructeur coréen Hyundai, qu’il 
représente depuis plus de 30 ans.

Développement industriel 
en Algérie : 

L’usine Hyundai, un projet clé
Des négociations sont actuellement 
en cours pour passer à de nouvelles 
étapes dans le projet de l’usine en 
Algérie. Ces étapes incluront à 

l’avenir la fabrication locale, puis 
la production de pièces détachées 
et de composants automobiles.
Une phase de commercialisation 
de certains modèles importés 
de voitures Hyundai précédera 
ces étapes, conformément au 
système de quotas que les autorités 
algériennes définiront pour 
l’importation de véhicules.
Le responsable, qui est également 
PDG de la Société algéro-omanaise, 
a ajouté que la commercialisation 
des voitures Hyundai en Algérie se 
fera dans le cadre d’un partenariat 
entre le groupe Bahwan et un 
opérateur algérien représentant 
le groupe Halil. La mission de ce 
dernier se limitera à la distribution 
et à la commercialisation, sans 
implication dans le processus de 
fabrication.

Le ministre de l’Economie de 
la connaissance, des Start-
up et des Micro-entreprises, 

M. Noureddine Ouadah a présenté, 
lors de sa participation à la 16e 
réunion annuelle du Forum 
économique mondial (Forum d’été 
de Davos) qui se tient en Chine 
du 24 au 26 juin, l’expérience de 
l’Algérie dans la promotion de 
l’entrepreneuriat et l’amélioration 
du climat des affaires, a indiqué 
mercredi un communiqué du 
ministère.
M. Ouadah a pris part, mardi, 
à une séance de dialogue sur 
“La coopération entre la Chine 
et l’Afrique”, où il a présenté 
l’expérience algérienne dans la 
promotion de l’entrepreneuriat, 
l’économie de la connaissance 
et le développement d’un 
environnement économique 
favorable à l’entrepreneuriat 

et à l’investissement, mettant 
l’accent sur l’importance de la 
coopération internationale et de 
l’échange d’expériences entre les 
gouvernements et les instances 
internationales spécialisées pour 
faire face aux défis importants que 
traverse le monde actuellement.
La participation de M. Ouadah à ce 
forum mondial reflète “les efforts 
de l’Algérie pour consolider sa 
position en tant que destination 
compétitive pour le développement 
d’un climat d’innovation dans le 
domaine de la technologie, grâce à 
la valorisation de ses potentialités 
humaines et économiques, en 
mettant avant les efforts déployés 
par l’Etat algérien en matière de 
renforcement de l’entrepreneuriat, 
de l’innovation, de développement 
technologique et de promotion 
des entreprises émergentes et 
micro-entreprises”, précise le 

communiqué.
“L’écosystème de ces entreprises 
en Algérie connait une étape de 
développement décisive axée sur 
le renforcement de l’innovation 
et l’appui aux projets à travers les 
programmes de financement, de 
formation et d’orientation destinés 
aux jeunes et aux entrepreneurs 
innovants”.
Placée sous le thème 
“L’entrepreneuriat pour une 
nouvelle ère”, la réunion annuelle 
du Forum d’été de Davos, qui 
se tient au Centre national des 
expositions et des conventions 
de “Tianjin” en Chine, figure 
parmi les grands événements 
économiques mondiaux.
La cérémonie d’ouverture a été 
supervisée, mardi, par le président 
du Conseil d’Etat chinois, Li 
Qiang, en présence de plus de 
1700 personnalités dirigeantes 

mondiales représentant des 
gouvernements, des entreprises, 
des organisations internationales, 
des instances académiques, outre 
la société civile.
L’ordre du jour de cette réunion 
annuelle prévoit la présentation 

et le débat des principaux axes 
liés à l’investissement dans 
l’être humain, la terre, l’énergie, 
les nouvelles ressources et les 
industries créatives, ainsi que la 
simplification des concepts de 
l’économie mondiale.

Le ministre de l’Enseignement 
supérieur et de la Recherche 
scientifique, Kamel Baddari 

a affirmé, mardi à Alger, que 
plus de 30 start-up et micro-
entreprises seront créées au sein 
de l’Ecole supérieure des sciences 
de l’aliment et des industries 
groalimentaires (ESSAIA) avant 
la fin de l’année en cours.
Dans une déclaration à l’issue 
d’une visite sur le terrain dans cet 
établissement, au cours de laquelle 
il a inauguré et inspecté plusieurs 
plateformes expérimentales et 
espaces de formation, M. Baddari 
a souligné que cette dynamique 
“reflète la mise en œuvre des 
orientations du président de la 
République, qui fonde l’économie 
algérienne sur la pensée et la 

connaissance”, ajoutant que 
l’université algérienne est 
désormais “une institution sociale 
et économique par excellence”.
A ce propos, il a précisé que les 
étudiants de l’Ecole travaillent 
actuellement au lancement de “22 
micro-entreprises et quatre (4) 
start-up”, faisant de cette structure 
scientifique “un espace dynamique 
de créativité et d’innovation, 
contribuant directement à la 

souveraineté alimentaire et 
à l’édification d’un modèle 
alimentaire national et sain”.
Lors de la présentation des 
explications techniques, les 
responsables de l’Ecole ont 
indiqué que ‘’la plateforme 
d’analyses sensorielles, conçue 
selon des normes internationales 
strictes, est unique en son genre 
dans le secteur de l’enseignement 
supérieur en Algérie. Elle permet 

d’homologuer les produits finis 
destinés aux marchés local et 
international, à travers des rapports 
d’analyse conformes aux normes 
nationales et internationales”.
Concernant la plateforme des 
formulations, elle vise à “maîtriser 
la conception et l’optimisation 
des recettes alimentaires tout en 
vérifiant leur validité, dans le respect 
des contraintes technologiques, 
des valeurs nutritionnelles et 
des normes sensorielles, ce qui 
permet aux étudiants de s’orienter 
efficacement vers les métiers liés à 
l’industrie agroalimentaire”. 
En inspectant la plateforme 
dédiée au Lait et ses dérivés, le 
ministre a écouté les explications 
des coordinateurs, qui ont précisé 
qu’elle permettait de concrétiser 

les cours théoriques des unités 
laitières et de réaliser des travaux 
pratiques liés à la production et à 
l’évaluation de la qualité du lait et 
de ses dérivés. 
Lors de cette visite, le ministre 
a inspecté plusieurs projets 
innovants réalisés par les 
étudiants, dont un projet ayant fait 
l’objet d’une demande de brevet 
d’invention: un complément 
alimentaire riche en fer sous 
forme de chewing-gum. Un autre 
projet concerne l’enregistrement 
d’une application numérique 
auprès de l’Office national des 
droits d’auteur (ONDA), visant à 
orienter les consommateurs vers 
des choix alimentaires sains et 
scientifiquement validés.
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D
ans le cadre du suivi régulier 

des projets stratégiques liés 

à la sécurité alimentaire, le 

wali d’Annaba, Abdelkader Djellaoui, 

s’est rendu dans la matinée d’hier 

mercredi  à la commune de Berrahal 

pour une visite d’inspection du 

chantier de réalisation d’un centre de 

stockage de céréales d’une capacité de 

100.000 tonnes. Il était accompagné, 

à cette occasion, de la directrice des 

équipements publics.

Ce projet d’envergure, placé sous la 

tutelle du ministère de l’agriculture et 

du développement rural et réalisé en 

partenariat avec l’entreprise Cosider 

Canalisations, s’inscrit dans une 

dynamique nationale visant à renforcer 

les capacités logistiques en matière de 

stockage des récoltes stratégiques.

Cette visite s’insère dans les 

orientations des hautes autorités 

du pays, qui font de la sécurité 

alimentaire une priorité nationale. Le 

wali a ainsi réaffirmé l’importance 

de cette infrastructure pour la wilaya 

d’Annaba, soulignant qu’elle permettra 

d’optimiser la gestion des ressources 

agroalimentaires et de consolider 

l’autonomie en matière de stockage, 

notamment dans le contexte actuel 

marqué par des défis économiques et 

climatiques croissants.

ANNABA (BERRAHAL) / AGROALIMENTAIRE  :
Le wali en visite d’inspection du site de réalisation d’un 

important centre de stockage 
Sihem.Ferdjallah

D
ans le cadre de 

la poursuite du 

programme de 

réhabilitation des infrastructures 

sportives et de jeunesse, le wali, 

Abdelkader Djellaoui, s’est 

rendu  hier mercredi, au centre 

sportif Tabacoop, situé dans 

la commune d’Annaba, pour 

s’enquérir de l’avancement 

des travaux engagés. Cette 

visite de terrain a permis 

au wali de constater l’état 

d’avancement des opérations 

de réaménagement et de remise 

en état des structures, confiées 

à l’entreprise Batimetal. Les 

travaux concernent notamment 

la rénovation des équipements 

sportifs, l'amélioration des 

installations d’éclairage ainsi 

que la remise en état des abords 

du site.

Face à l’importance de ces 

aménagements pour la jeunesse 

locale, le wali a tenu à rappeler 

l’impératif de respecter les 

délais fixés et à souligner 

l’importance d’une exécution 

rigoureuse des travaux. Il a 

ainsi émis des orientations 

précises à l’entreprise en 

charge afin d’assurer la 

livraison des infrastructures 

dans les meilleures conditions 

possibles. Cette opération 

s’inscrit pleinement dans 

la politique locale visant à 

redonner une seconde vie aux 

équipements sportifs dégradés 

et à offrir aux jeunes un espace 

propice à la pratique sportive et 

au développement personnel.

Le wali d’Annaba veille sur la réhabilitation du centre 
sportif Tabacoop

Sihem.Ferdjallah

U
ne journée d’étude 

enrichissante s’est 

tenue à l’école des 

enfants déficients visuels 

d’Annaba, à l’initiative de la 

direction de l’action sociale et 

de la solidarité de la wilaya. 

L'événement a été placé sous 

la supervision du directeur 

de l'activité et a été animé 

par madame A. Houssini, 

psychologue clinicienne 

de deuxième grade. La 

rencontre organisée sous le 

thème «Administration et 

développement de soi », a 

rassemblé un public composé 

de personnels du secteur social, 

tous soucieux d’améliorer leurs 

compétences professionnelles 

et personnelles dans un 

environnement de travail en 

constante évolution. Durant 

cette journée, Mme Houssini 

a abordé plusieurs volets 

essentiels liés à la gestion 

de soi, à la communication 

interpersonnelle en milieu 

professionnel, ainsi qu’à la 

motivation au travail. Des 

ateliers pratiques et des 

échanges interactifs ont permis 

aux participants de réfléchir 

aux méthodes concrètes 

d’amélioration de la qualité 

du service public à travers 

le développement personnel 

des agents. L’accent a été 

mis sur la nécessité d’allier 

efficacité administrative et 

bien-être psychologique, dans 

un secteur où l’engagement 

humain est au cœur de la 

mission. L’école, qui accueille 

quotidiennement des enfants 

ayant des besoins spécifiques, 

a offert un cadre symbolique 

fort pour évoquer l’importance 

de l’écoute, de l’adaptation 

et du professionnalisme. Les 

participants ont salué cette 

initiative, qui allie formation 

continue et valorisation du 

capital humain. Une démarche 

qui s’inscrit dans la volonté 

des institutions sociales 

de la wilaya d’Annaba de 

moderniser les pratiques 

de gestion tout en plaçant 

l'humain au centre de leurs 

préoccupations.

Une journée marquée par 

l’échange, l’apprentissage et 

une volonté commune de faire 

progresser le service public 

social avec plus de conscience, 

de compétence et d’empathie.

S.Y

ANNABA / DASS :
Journée d’étude sous le thème “Administration et 

développement de soi’’
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À 
l’occasion de la Journée 

internationale de lutte 

contre la drogue, 

célébrée chaque année le 26 juin, 

la Sûreté de wilaya d’Annaba 

a organisé ce 25 juin 2025, en 

coordination avec la direction 

régionale de lutte contre le trafic 

illicite de stupéfiants pour l’Est, 

une sortie de sensibilisation sur 

le terrain.

Cette action de proximité 

a concerné plusieurs lieux 

fréquentés par les citoyens, 

notamment le Jardin de la 

Liberté, la rue Didouche 

Mourad et la façade maritime. 

Des agents de police ont ainsi 

engagé un dialogue direct avec 

les jeunes pour les sensibiliser 

aux dangers des drogues et des 

substances psychotropes, ainsi 

qu’aux conséquences graves 

qu’elles peuvent engendrer 

tant sur le plan individuel que 

sociétal.

Cette initiative s’inscrit dans 

une série de campagnes menées 

régulièrement par la police 

d’Annaba, qui poursuit ses 

efforts sur le terrain pour lutter 

contre les fléaux sociaux et 

renforcer la prévention auprès 

des citoyens. Dans cette optique, 

les services de la sûreté de 

wilaya rappellent à la population 

qu’elle peut contacter la police 

à tout moment via les numéros 

17, 1548, 104, ou à travers 

l’application mobile “Allo 

Police”.

Journée de sensibilisation contre la drogue à Annaba : 
La sûreté de wilaya mobilisée

Sihem.Ferdjallah

L
es services de la sûreté 

urbaine extérieure de Sidi 

Salem ont frappé fort cette 

semaine dans la lutte contre les 

atteintes aux ressources marines 

protégées. Une opération ciblée 

a permis l’interpellation d’un 

individu âgé de 28 ans, déjà 

connu des services de police, 

pour détention illégale de corail 

brut. Selon un communiqué 

émanant de la cellule de 

communication de la sûreté de 

wilaya, l’intervention a eu lieu 

au cours d’une patrouille de 

routine qui s’est transformée en 

saisie significative. Les policiers 

ont découvert en possession 

du suspect pas moins de 9,5 

kilogrammes de corail rouge brut, 

une ressource marine strictement 

réglementée en Algérie en 

raison de sa rareté et de sa forte 

valeur commerciale. L’enquête 

rapide et efficace menée par 

les services compétents a 

établi que le mis en cause ne 

disposait d’aucune autorisation 

légale pour la détention ou 

l’exploitation de cette matière 

précieuse. Il est ainsi poursuivi 

pour délit de détention de corail 

sans autorisation de l’autorité 

compétente, ainsi que pour pêche 

illicite de corail, des infractions 

passibles de lourdes peines 

selon la législation en vigueur. 

Après l’accomplissement 

des procédures judiciaires 

nécessaires, le prévenu a été 

présenté devant le procureur de 

la République près le tribunal 

d’El Hadjar, en attendant la suite 

des poursuites. Cette affaire vient 

s’ajouter à une série d’opérations 

similaires menées récemment 

dans la région, témoignant de la 

vigilance des forces de l’ordre 

face aux réseaux de trafic de 

corail. 

ANNABA / PILLAGE DE CORAIL :
Saisie de 9,5 kg de corail brut à Sidi Salem : 

Un récidiviste présenté à la justice
S.Y

L
a brigade de police des 

frontières terrestres 

d’El Aïoun, relevant 

des services de la sûreté de la 

wilaya d’El Tarf, a réussi, en 

coordination avec les services 

de sécurité et les services des 

douanes du district d’El Kala, 

à faire échouer une tentative 

de contrebande de devises 

étrangères. L’opération, menée 

la semaine dernière sous la 

supervision du parquet régional 

compétent, a permis l’arrestation 

de trois femmes âgées entre 

32 et 36 ans. Les fouilles et les 

investigations ont conduit à la 

saisie de 65.000 euros, ainsi que 

de 112,66 grammes d’or. Les 

trois suspectes ont été présentées 

devant le procureur de la 

République près le tribunal d’El 

Kala cette opération s’inscrit 

dans le cadre des efforts continus 

déployés par les forces de sécurité 

pour lutter contre toutes les 

formes de trafic transfrontalier, 

en particulier celui lié aux flux 

illégaux de devises et de métaux 

précieux.

EL TARF / EL AÏOUN :
Une tentative de contrebande de devises déjouée

Arrestation de trois mises en cause
Imen.B

D
ans le cadre de 

la prévention des 

incendies et à 

l’élimination de leurs causes 

potentielles, une inspection 

conjointe a été lancée dans la 

commune d’El Bouni. Cette 

initiative a été menée en 

coordination entre la Brigade de 

protection de l’environnement 

de la Gendarmerie nationale, 

la Direction des forêts, la 

commune d’El Bouni et la 

Direction de l’environnement de 

la wilaya d’Annaba. Les équipes 

ont procédé à l’inspection des 

zones de collecte et de stockage 

des pneus en caoutchouc 

usagés, identifiés comme des 

facteurs de risque importants 

pour le déclenchement 

d’incendies, notamment en 

période estivale. Les pneus ont 

été progressivement rassemblés 

dans des points de collecte 

autorisés, conformément aux 

normes environnementales et 

de sécurité en vigueur. Cette 

opération, qui s’inscrit dans 

une stratégie plus large de 

prévention et de réduction des 

risques environnementaux, est 

toujours en cours et mobilise 

plusieurs services techniques 

et de sécurité afin d’assurer sa 

réussite.

ANNABA / EL BOUNI :
Prévention des incendies et inspection des zones de 

stockage de pneus usagés
Imen.B
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U
ne exposition 

photographique 

exceptionnelle et une 

projection-débat inédite célèbrent 

mercredi 25 juin le patrimoine 

maritime commun entre les deux 

cités méditerranéennes.

La Méditerranée, mer millénaire 

qui a façonné les civilisations, 

devient le théâtre d’un 

événement culturel et scientifique 

d’envergure. Marseille et 

Annaba, séparées par les flots 

mais unies par un héritage 

maritime commun, se retrouvent 

autour d’une célébration dédiée 

aux trésors sous-marins et à la 

préservation des écosystèmes 

marins.

L’art photographique au 
service de la biodiversité 

marine
L’exposition “Marenostrum 

: d’Hippone à Massilia” 

marque un tournant dans la 

valorisation du patrimoine 

subaquatique méditerranéen. 

Cette manifestation artistique 

et scientifique s’articule autour 

des clichés saisissants de Hocine 

Koudri, photographe sous-marin 

de renom et double champion 

d’Algérie dans cette discipline 

exigeante.

L’objectif de cette exposition 

dépasse le simple cadre 

esthétique. Elle constitue un 

véritable plaidoyer pour la 

préservation des écosystèmes 

marins méditerranéens, 

menacés par les activités 

humaines et les changements 

climatiques. À travers son 

travail photographique, Koudri 

révèle la richesse insoupçonnée 

des fonds marins, transformant 

chaque image en témoignage de 

la beauté fragile des profondeurs.

Un voyage photographique 
entre patrimoine et écologie

Le parcours proposé par 

l’exposition s’organise autour de 

trois axes thématiques majeurs. 

Le musée subaquatique de 

Marseille, première destination 

de ce voyage visuel, bénéficie 

d’une exploration approfondie 

menée aux côtés de figures 

emblématiques du monde sous-

marin. Morgan Bourc’his, 

champion d’apnée reconnu, 

et Emir Berkane, écologiste 

engagé, accompagnent cette 

démarche documentaire qui 

allie performance sportive et 

conscience environnementale.

L’histoire de l’exploration sous-

marine trouve également sa 

place dans cette rétrospective, 

notamment à travers l’évocation 

des Compagnons du SAGA, 

véritables pionniers de la 

plongée méditerranéenne. Leur 

héritage technique et scientifique 

constitue un pont entre les 

générations d’explorateurs des 

profondeurs.

Les îles Riou, joyau naturel de 

la côte marseillaise, complètent 

ce triptyque photographique. 

Ces formations rocheuses 

abritent une biodiversité marine 

exceptionnelle, révélée par les 

prises de vue de Koudri qui 

dévoilent des couleurs et des 

formes inattendues dans les 

profondeurs méditerranéennes.

Albert Falco : L’héritage 
d’une légende des océans

La programmation de cette 

journée dédiée à la mer s’enrichit 

d’une projection-débat consacrée 

à Albert Falco, figure légendaire 

de l’exploration sous-marine. 

Le documentaire “Albert Falco, 

20 000 Heures sous les Mers”, 

d’une durée de quarante minutes, 

retrace le parcours exceptionnel 

de cet océanaute qui a consacré 

sa vie à l’étude et à la protection 

des milieux marins.

Cette projection, structurée en 

deux parties complémentaires, 

propose une approche nuancée 

de l’univers sous-marin. 

“L’Océanaute”, premier volet 

du documentaire, présente la 

personnalité d’Albert Falco 

tout en sensibilisant le public 

à la fragilité des écosystèmes 

océaniques. “Le Territoire des 

Ombres”, second segment, 

explore l’univers mystérieux des 

épaves et des vestiges engloutis, 

témoins silencieux de l’histoire 

maritime méditerranéenne.

Un dialogue scientifique et 
citoyen

L’animation de cette projection-

débat est confiée au docteur 

Emir Berkane, fondateur de la 

Fondation Probiom, institution 

dédiée à la recherche et à la 

préservation de la biodiversité 

marine. Cette intervention 

scientifique garantit la qualité 

des échanges et la pertinence 

des informations transmises au 

public.

La démarche adoptée 

s’inscrit dans une logique de 

sensibilisation citoyenne aux 

enjeux environnementaux 

contemporains. Les océans, 

véritables poumons de la 

planète, subissent des pressions 

croissantes liées aux activités 

humaines. Cette manifestation 

culturelle et scientifique vise 

à éveiller les consciences et à 

encourager l’engagement en 

faveur de la protection marine.

Rendez-vous à l’Institut 
français d’Annaba… 

aujourd’hui, mercredi 25 juin 
à 18 heures

Cette journée exceptionnelle se 

déroulera aujourd’hui, mercredi 

25 juin à 18 heures à l’Institut 

français d’Annaba, institution 

culturelle qui favorise les 

échanges franco-algériens et 

méditerranéens. Ce choix de 

lieu symbolise parfaitement 

l’esprit de coopération culturelle 

et scientifique qui anime cette 

manifestation.

L’événement s’adresse à un 

public large, des passionnés 

de photographie sous-

marine aux défenseurs de 

l’environnement, en passant 

par les amateurs d’histoire 

maritime. Cette programmation 

ambitieuse illustre la richesse 

des collaborations culturelles 

méditerranéennes et l’importance 

de préserver un patrimoine 

naturel commun menacé.

La convergence entre art, 

science et engagement citoyen 

trouve dans cette initiative une 

expression particulièrement 

réussie, démontrant que la 

culture peut constituer un vecteur 

efficace de sensibilisation aux 

défis environnementaux du 

XXIème siècle.

Marseille et Annaba
Quand la Méditerranée unit deux rives par l’art et la science marine

Sara Boueche

D
ans une dynamique 

de sensibilisation 

et de renforcement 

des capacités en matière 

de sécurité, une session de 

formation en premiers secours 

a été organisée au profit des 

employés d’Algérie Télécom, 

au sein de la direction régionale 

des télécommunications à 

Annaba. Encadrée par les 

éléments expérimentés de la 

Protection civile de la wilaya, 

cette formation alliait théorie et 

pratique, avec pour objectif de 

doter les participants des réflexes 

essentiels face aux situations 

d’urgence : réanimation cardio-

pulmonaire, hémorragies, 

brûlures, étouffement, 

évacuation d’un blessé… autant 

de gestes qui peuvent sauver 

des vies en attendant l’arrivée 

des secours.Les formateurs de 

la Protection civile ont insisté 

sur la nécessité de maîtriser 

les gestes de base et d’agir 

rapidement et efficacement 

en cas d’incident, que ce soit 

sur le lieu de travail ou dans 

la vie quotidienne. Des mises 

en situation ont permis aux 

agents de s’exercer de manière 

concrète, favorisant ainsi une 

meilleure assimilation des 

acquis. Cette initiative s’inscrit 

dans une volonté commune 

entre les institutions publiques 

de promouvoir la culture de la 

prévention et de faire de chaque 

citoyen un premier maillon 

de la chaîne des secours. Le 

partenariat entre la direction 

des télécommunications et 

la protection civile  pourrait 

d’ailleurs se poursuivre à travers 

d’autres actions de formation et 

de sensibilisation dans les mois 

à venir.

ANNABA / PROTECTION CIVILE :
Formation en secourisme au profit des employés d’Algérie Télécom

S.Y

D
ans le cadre de 

l’amélioration du 

cadre de travail et de 

l’environnement sanitaire, la 

polyclinique Larbi Kherouf, 

relevant de l’Établissement 

Public de Santé de Proximité 

(EPSP) d’Annaba, a organisé 

une campagne de nettoyage 

touchant l’ensemble de ses 

services. Cette opération a 

concerné plusieurs structures 

internes, dont le centre de 

diabétologie, le service 

des maladies pulmonaires, 

le service de médecine du 

travail, ainsi que le service de 

la maternité et de l’enfance. 

L’objectif principal de cette 

initiative est de renforcer 

les conditions d’hygiène, de 

garantir un meilleur accueil 

aux patients.Le directeur de 

l’EPSP d’Annaba a exprimé ses 

remerciements à l’ensemble des 

travailleurs et employés ayant 

activement participé à cette 

action, saluant leur engagement 

et leur esprit de responsabilité 

au service de la santé publique.

ANNABA / ASSAINISSEMENT :
Campagne de nettoyage à la polyclinique Larbi Kherouf

Imen.B



Salvador 
La Cour suprême rejette la requête du Venezuela pour 
la libération de 252 migrants expulsés des Etats-Unis

L’armée thaïlandaise bloque la circulation dans six 
provinces frontalières avec le Cambodge

L
a plus haute instance du 

pays accorde trois jours 

aux avocats vénézuéliens 

pour compléter leur recours en 

faveur des migrants expulsés par 

les Etats-Unis, selon le monde fr.

La Cour suprême du Salvador a 

rejeté une requête du procureur 

général du Venezuela, qui 

cherche notamment à défendre 

les migrants vénézuéliens 

emprisonnés dans ce pays 

d’Amérique centrale après leur 

expulsion par les Etats-Unis.

Invoquant une loi de 1798 

sur les ennemis de l’étranger, 

Washington a expulsé, en mars, 

sans jugement vers le Cecot, 

une prison de haute sécurité 

au Salvador, 252 Vénézuéliens 

que le gouvernement américain 

accuse d’appartenir au gang Tren 

de Aragua. Cette méga prison 

a été aménagée par le président 

salvadorien, Nayib Bukele, 

pour les membres de gangs. Le 

Venezuela, et son président, 

Nicolas Maduro, réclame depuis 

la libération inconditionnelle de 

ses concitoyens, estimant que 

leur détention et leur transfert 

vers le Salvador sont illégaux.

« L’intervention demandée par 

courrier électronique privé au 

nom de M. Tarek William Saab, 

procureur général du Venezuela, 

est déclarée irrecevable, faute de 

remplir les conditions essentielles 

établies dans la législation 

nationale et conventionnelle 

respective », a déclaré la chambre 

constitutionnelle de la Cour 

suprême dans cette décision, à 

laquelle l’Agence France-Presse 

(AFP) a eu accès, lundi 23 juin.

Une décision « honteuse »
Dans la même décision, la Cour 

suprême a accordé un délai de 

trois jours à un cabinet d’avocats 

engagé par le gouvernement 

vénézuélien pour défendre les 

252 migrants détenus, afin qu’ils 

fournissent des informations 

permettant de compléter le 

recours en habeas corpus 

présenté à la fin de mars. Cette 

procédure permet à une personne 

détenue de contester la légalité de 

sa détention.

La cour demande aux avocats 

de spécifier « quelle est la 

réclamation concrète qu’ils 

souhaitent présenter devant cette 

chambre, en précisant quels sont 

les faits allégués […], quelle[s] 

autorité[s] ils visent et pour 

quelle raison ils considèrent qu’il 

y a atteinte aux droits protégés » 

par l’habeas corpus.

« Après quatre-vingts jours, ils 

répondent à la communication 

en confirmant (…) qu’ils ont 

séquestré, caché » les 252 

migrants, a déclaré, de son côté, 

le président vénézuélien, Nicolas 

Maduro, tout en affirmant que son 

homologue salvadorien, Nayib 

Bukele, s’est transformé « en 

monstre » et « en Nétanyahou », 

en référence au premier ministre 

israélien.

M. Saab a immédiatement réagi 

lundi en qualifiant la réponse 

de la cour de « honteuse » et 

de « manœuvre dilatoire et 

évasive » pour « se dérober à sa 

responsabilité constitutionnelle 

de protéger la liberté et l’intégrité 

personnelle » des migrants. L’Etat 

salvadorien « a choisi de(…) nier 

toute coopération », accuse le 

procureur général vénézuélien 

dans un communiqué. Il dit avoir 

mis à la disposition de la justice 

salvadorienne « 116 entretiens 

» réalisés avec les proches des 

détenus.

Les cinq membres de la Chambre 

constitutionnelle du Salvador 

ont été nommés en 2021 par un 

Parlement dominé par le parti du 

président Bukele, qui a destitué 

les précédents magistrats au 

motif qu’ils agissaient de manière 

indépendante.

L
es deux pays s’opposent 

de nouveau sur le tracé de 

leur frontière après la mort 

d’un soldat khmer fin mai, selon 

le monde fr.

L’armée thaïlandaise a annoncé, 

lundi 23 juin, la fermeture de la 

circulation avec le Cambodge à 

tous les véhicules et piétons dans 

six provinces frontalières avec 

le Cambodge. Sont autorisés les 

déplacements pour les traitements 

médicaux et ceux des étudiants, 

y compris pour se procurer des 

produits essentiels, a déclaré le 

général major, Winthai Suvaree.

Ces restrictions, annoncées alors 

que les deux pays s’opposent 

de nouveau sur le tracé de leur 

frontière après la mort d’un soldat 

khmer fin mai, s’appliquent 

aux visiteurs étrangers comme 

aux Thaïlandais, signifiant que 

les touristes ne peuvent plus 

emprunter le point de passage 

très fréquenté d’Aranyaprathet 

Poipet. Les postes-frontières des 

provinces de Surin, de Buriram, 

de Si Saket, de Sa Kaeo, de 

Chanthaburi et de Trat sont 

fermés avec effet immédiat, sauf 

pour les déplacements essentiels.

Troubles politiques en 
Thaïlande
La veille, le premier ministre 

du Cambodge, Hun Manet, 

a ordonné la cessation des 

importations de carburant et de 

gaz en provenance de Thaïlande. 

Le Cambodge a également mis 

fin aux importations de fruits 

et de légumes en provenance 

de Thaïlande, a interdit les 

séries télévisées et les films 

thaïlandais dans les cinémas et à 

la télévision, et a coupé la bande 

passante Internet en provenance 

de Thaïlande.

La Thaïlande était le troisième 

partenaire commercial du 

Cambodge en 2022, selon la 

Banque mondiale, avec des 

importations atteignant 3,8 

milliards de dollars, dont 27 

% de carburants. Hun Manet a 

visité lundi des forces militaires 

à la frontière, ainsi qu’un centre 

d’évacuation abritant quelque 3 

850 personnes ayant quitté, par 

précaution, leur maison près de la 

frontière.

Ce conflit a déclenché des 

troubles politiques en Thaïlande, 

le principal partenaire de 

coalition du parti au pouvoir 

s’étant retiré en début de semaine 

et appelant à la démission de la 

première ministre.

I
nterrogée par l’Agence 

France-Presse, l’armée 

israélienne n’a fait aucun 

commentaire dans l’immédiat, 

selon le monde fr.

La défense civile de la bande de 

Gaza a annoncé, mardi 24 juin, 

que 21 personnes avaient été 

tuées dans le centre du territoire 

palestinien par des tirs israéliens 

sur des personnes rassemblées 

à proximité d’un centre de 

distribution d’aide.

« Vingt et un morts et environ 

150 blessés ont été transférés à 

l’hôpital(…) après que les forces 

d’occupation israéliennes ont pris 

pour cible des rassemblements 

de citoyens attendant de l’aide 

sur la route Salaheddine [entre le 

carrefour dit de] Netzarim et le 

pont sur le wadi Gaza [en tirant] 

des balles et des obus de chars 

» entre 2 heures et 6 heures du 

matin mardi (1 heure et 5 heures 

à Paris), a déclaré à l’Agence 

France-Presse (AFP) Mahmoud 

Bassal, le porte-parole de cet 

organisme de premiers secours.

Interrogée par l’AFP, l’armée 

israélienne n’a fait aucun 

commentaire dans l’immédiat. 

Compte tenu des restrictions 

imposées aux médias dans la 

bande de Gaza et des difficultés 

d’accès du terrain, l’AFP n’est 

pas en mesure de vérifier de 

manière indépendante les bilans 

annoncés par la défense civile.
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A Gaza, la défense civile déclare que 21 personnes ont été tuées 
par des tirs israéliens près d’un centre de distribution d’aide



Iran : le Parlement vote en faveur d’une suspension de la 
coopération avec l’AIEA

Otan : la défense, l’Ukraine et les États-Unis de Trump au 
programme d’un sommet qui s’annonce tendu

L
e Parlement iranien a 

voté mercredi en faveur 

d’une suspension de 

la coopération avec l’Agence 

internationale de l’énergie 

atomique (AIEA), a indiqué la 

télévision iranienne.

“L’AIEA, qui a refusé de 

condamner ne serait-ce qu’un peu 

l’attaque contre les installations 

nucléaires iraniennes, a 

compromis sa crédibilité 

internationale”, a déclaré le 

président du Parlement iranien, 

Mohammad Bagher Ghalibaf, 

après le vote des députés en faveur 

de la suspension de la coopération 

avec cette instance de l’ONU.

“L’Organisation iranienne de 

l’énergie atomique suspendra 

sa coopération avec l’AIEA tant 

que la sécurité des installations 

nucléaires ne sera pas garantie”, a 

ajouté ce responsable, cité par la 

télévision iranienne.

Lundi, le président du Parlement 

iranien a déclaré, lors d’une 

plénière, que son institution 

envisageait un projet de loi 

visant à suspendre la coopération 

de Téhéran avec l’Agence 

internationale de l’énergie 

atomique (AIEA), en réponse à 

la passivité et au désengagement 

de l’agence nucléaire face aux 

agressions sionistes et frappes 

américaines contre des sites 

nucléaires iraniens.

Rappelant que l’Iran n’a aucun 

projet d’activités non pacifiques, 

le président du Parlement a fait 

observer que “l’AIEA n’a honoré 

aucun de ses engagements et s’est 

transformée en un instrument 

politique”.

A
près des jours de 

flou autour d’une 

intervention militaire, 

Washington a frappé dans la 

nuit du samedi 21 au dimanche 

22 juin des installations 

d’enrichissement d’uranium de 

Fordo, Natanz et Ispahan. Si 

le président Donald Trump se 

vante d’« une réussite militaire 

spectaculaire » et évoque même 

un « changement de régime » à 

Téhéran, les dommages causés 

par ces attaques sont encore 

incertains.

L’opération « Midnight Hammer 

» (« Marteau de minuit ») menée 

par l’armée américaine entre 

samedi 21 et dimanche 22 juin 

a d’abord été une formidable 

opération de diversion, destinée 

à tromper la défense iranienne et 

à conserver un effet de surprise 

total. Lors d’une conférence de 

presse au Pentagone, le président 

de l’état-major interarmées, le 

général Dan Caine et le ministre 

de la Défense Pete Hegseth, ont 

rendu publics les détails de cette 

opération militaire.

Dans la nuit de vendredi à 

samedi, un important groupe de 

bombardiers B-2 Spirit a décollé 

des États-Unis en direction 

du Pacifique, un mouvement 

immédiatement rendu public, 

qui était un leurre.  Mais une 

partie de cette flotte – sept 

bombardiers – ont pris un autre 

chemin, celui de l’est : 18 heures 

de vol sans communication, de 

multiples ravitaillements en vol, 

un passage par la méditerranée, 

jusqu’à la zone cible où ils ont 

retrouvé une escorte de chasseurs 

de cinquième génération, qui ont 

nettoyé le ciel et paré les menaces 

sol-air.

75 missiles de précision et 14 

bombes GBU-57 lâchés sur les 

sites nucléaires iraniens

Et à chaque fois que les 

bombardiers entraient dans 

l’espace aérien iranien, un 

sous-marin nucléaire de classe 

Ohio croisant dans le golfe 

d’Oman lâchait des missiles de 

croisière Tomahawk contre des 

infrastructures terrestres clé, 75 

missiles de précision ont été tirés.

Au total, 75 missiles de 

précisions et 14 bombes GBU-

57 ont été lâchés sur les sites 

iraniens. Le site d’Ispahan, déjà 

fortement touché par les frappes 

israéliennes, a été de nouveau 

bombardé par des missiles 

de croisières. En revanche, à 

Natanz et Fordo, l’US Air Force 

a privilégié l’usage des GBU-57, 

les armes conventionnelles les 

plus puissantes au monde.

Pour être sûr de pénétrer ces 

infrastructures, enterrées et 

bétonnées, en particulier le 

site de Fordo, protégé par 80 

mètres de roche, les bombardiers 

B-2 ont ciblé les conduites 

d’aération. Avec la précision d’un 

métronome, ces bombes dites « 

Bunker Buster » ont ainsi foré les 

unes après les autres la montagne 

en utilisant les conduits.

À une heure du matin, l’opération 

était terminée et les bombardiers 

sont rentrés aux États-Unis sans 

encombre.

L
’Iran a lancé une attaque 

limitée de missiles 

contre une base militaire 

américaine au Qatar, en 

représailles au bombardement 

américain de ses sites nucléaires, 

mais en indiquant qu’il était prêt 

à prendre du recul par rapport à 

l’escalade des tensions dans la 

région instable.

Il n’y a pas eu de victimes 

américaines, a déclaré le 

président Donald Trump, qui a 

qualifié l’attaque de “réponse 

très faible” et a affirmé que 

l’Iran avait prévenu les États-

Unis à l’avance.

Le plus important, c’est qu’ils 

ont sorti tout cela de leur 

“système” et qu’il n’y aura, 

espérons-le, plus de Haine”, 

a posté M. Trump sur Truth 

Social.

Le Qatar a condamné l’attaque 

de la base aérienne d’Al 

Udeid, mais a déclaré avoir 

réussi à intercepter les missiles 

balistiques de courte et moyenne 

portée.

L’Iran a déclaré que la volée 

correspondait au nombre de 

bombes larguées par les États-

Unis sur les sites nucléaires 

iraniens au cours du week-end. 

L’Iran a également déclaré qu’il 

avait ciblé la base parce qu’elle 

se trouvait en dehors des zones 

habitées.

Ces commentaires, faits 

immédiatement après l’attaque, 

suggèrent que l’Iran souhaite 

une désescalade avec les États-

Unis, ce que M. Trump a lui-

même déclaré après les frappes 

de dimanche sur l’Iran.

M. Trump a déclaré que l’Iran 

pourrait être en mesure de 

“procéder maintenant à la paix 

et à l’harmonie” et a indiqué 

qu’il encouragerait Israël à faire 

de même.

Le Qatar a déclaré avoir 

“intercepté avec succès” 

des missiles visant la base 

américaine, et a ajouté qu’il se 

réservait le droit de répondre 

directement et conformément au 

droit international à la suite des 

frappes.

Il a condamné l’attaque, 

la qualifiant de “violation 

flagrante” de sa souveraineté.

“Nous exprimons la ferme 

condamnation par l’État du 

Qatar de l’attaque de la base 

aérienne d’Al-Udeid par le Corps 

des gardiens de la révolution 

iranien et la considérons comme 

une violation flagrante de la 

souveraineté et de l’espace 

aérien de l’État du Qatar, ainsi 

que du droit international”, 

a déclaré le porte-parole du 

ministère des affaires étrangères, 

Majed Al-Ansari, dans un 

communiqué.

Le pays du Golfe avait annoncé 

plus tôt lundi qu’il avait fermé 

temporairement son espace 

aérien afin d’assurer la sécurité 

des résidents et des visiteurs. 

Lundi également, l’ambassade 

des États-Unis au Qatar avait 

conseillé aux Américains de 

s’abriter sur place, par “excès 

de prudence”.

“La Maison-Blanche et le 

ministère de la défense sont 

conscients des menaces 

potentielles qui pèsent sur la 

base aérienne d’Al-Udeid au 

Qatar et les surveillent de près”, 

a déclaré un haut responsable de 

la Maison-Blanche.

Selon le ministère de l’intérieur 

de Bahreïn, les sirènes ont 

retenti à Manama et les citoyens 

et résidents ont été invités à 

rester calmes et à se rendre dans 

le lieu sûr le plus proche.

Le ministère de l’intérieur 

a affirmé que ces mesures 

s’inscrivaient dans le cadre 

des efforts proactifs déployés 

par Bahreïn pour préserver la 

sécurité publique et assurer une 

réponse efficace aux situations 

d’urgence.

Le Qatar rouvre son espace aérien après avoir abattu une cible 
iranienne visant une base américaine
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Mercato : 
Le FC Lugano accueille Ahmed Kendouci

Mondial des clubs FIFA 2025 / Bensebaïni :
Petkovic a donné des idées à Kovac

Coupe d’Algérie :
USMA et CRB à la conquête du trophée à Baraki

Le milieu de terrain 
algérien Ahmed 
Kendouci a officiellement 

rejoint le FC Lugano, club de 
première division suisse, pour 
un contrat de trois saisons, 
soit jusqu’en juin 2028. Une 
signature importante pour le 
joueur de 26 ans, qui s’apprête à 
découvrir pour la première fois 
le football européen après des 
expériences réussies en Algérie 
et en Égypte.
Formé à l’ES Sétif, Kendouci 
s’est rapidement imposé comme 
l’un des milieux les plus 
prometteurs du championnat 
algérien, avant de rejoindre 
Al Ahly en janvier 2023. 
Avec le club cairote, il a étoffé 
son palmarès en remportant 
le championnat, la Coupe 
d’Égypte, la Supercoupe et la 

Ligue des Champions CAF. Prêté 
ensuite à Ceramica Cleopatra, il 
y a passé une saison et demie, 
ponctuée de deux sacres en 
Coupe de la Ligue égyptienne.
Son transfert à Lugano, 
officialisé mercredi par le club 
suisse, intervient alors que 
Kendouci est en convalescence 
après une grave blessure au tibia 
subie en avril dernier. Le joueur 
devrait retrouver les terrains à 
partir du mois de septembre. « 
Nous sommes convaincus qu’il 
représentera une valeur ajoutée 
sur et en dehors du terrain, par 
son expérience, ses qualités 
techniques et sa mentalité », 
a déclaré le directeur sportif 
Sebastian Pelzer.
Lugano, qui participera à la Ligue 
Europa Conférence cette saison, 
mise sur le profil polyvalent et 

dynamique de Kendouci pour 
renforcer son entrejeu. Dans son 
communiqué, le club souligne 
l’importance de cette arrivée, 
rappelant que le natif de Saïda 
a disputé huit rencontres avec la 
sélection algérienne et possède 
le profil idéal pour évoluer dans 
un championnat compétitif.
Dans un message d’adieu publié 
sur ses réseaux, Kendouci a 
exprimé sa reconnaissance 
envers Ceramica Cleopatra : 
« Ce club m’a permis de me 
relever et de retrouver le chemin 
de l’équipe nationale. » Une 
page se tourne, et une autre 
s’ouvre en Suisse, où Kendouci 
espère suivre les pas de 
Mohamed Amoura, son ancien 
coéquipier à Sétif, aujourd’hui 
à Wolfsburg après avoir brillé à 
Lugano.
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Depuis mars dernier, 
Ramy Bensebaïni a été 
replacé au cœur de la 

défense du Borussia Dortmund 
par Niko Kovac. Son utilisation 
rappelle celle en équipe 
nationale où le gaucher occupe le 
rôle de défenseur central depuis 
plus de deux ans. L’efficacité 
du joueur de 28 ans dans cette 
fonction est notable. Et cela 
coïncide avec le retour des bons 
résultats pour le BVB. Le club 
sera opposé, ce soir (20h00), à 
Ulsan HD dans le cadre de la 3e 
et dernière journée du premier 
tour de la Coupe du Monde des 
clubs FIFA 2025.
La statistiques est implacable : 
le 3-4-3 prôné par Kovac paye 
bien. En effet, avec ce schéma, 
où Bensebaïni est défenseur 
central gauche dans le trio, les 
Allemands comptent 9 victoires 
pour 2 nuls en 11 tests. C’est fort 

logiquement que le technicien 
a maintenu cette mise en place 
pour le Mondial des clubs FIFA 
2025 qui se tient aux Etats-
Unis (15 juin – 13 juillet). La 
présence de Bensebaïni au cœur 
de la défense est le calque de 
son statut chez les Verts qui a 
certainement motivé Kovac à 
expérimenter l’Algérien dans 
ce domaine sans craintes et en 
considération des garanties qu’il 
a pu montrées avec les Fennecs.

Deux fois moins de cartons 
dans l’axe pour Bensebaïni

S’il était latéral gauche lors de la 
CAN 2019 qui a sacré l’Algérie, 
Bensebaïni a vu Belmadi, ex-
sélectionneur d’El-Khadra, le 
repositionner comme défenseur 
central dès mars 2023. L’idée 
était aussi de le protéger car, à 
gauche, il prenait souvent des 
avertissements. D’ailleurs, ça lui 
a valu l’absence sensiblement 

préjudiciable lors du match 
décisif pour la qualification en 
Coupe du Monde 2022 contre 
le Cameroun pour cumul de 
cartons.
Les chiffres démontrent cela 
car, en latéral gauche, il a pris 
13 biscottes et 1 rouge en 36 
matchs internationaux dans dans 
ce poste avec l’EN. En parallèle, 
il compte 7 avertissements 
en 36 apparitions en tant que 
défenseur central. En rapport, 
Bensebaïni prend deux fois plus 
de cartons sur la gauche. Dans 
l’axe, il est plus efficace, plus 
utile et moins “vulnérable”. 
Désormais, il reste à voir 
s’il s’inscrira d’une manière 
permanente comme défenseur 
central en club. Somme toute, 
cette bivalence (axe et gauche) 
reste un atout pour le natif de 
Constantine.

Le verdict de l’animation 
de la finale de la Coupe 
d’Algérie est tombé 

le 16 avril dernier, à l’issue 
des demi-finales, où elle sera 
assurée par l’USM Alger et le 
CR Bélouizdad.
Et depuis, les spéculations vont 
bon train pour la date et le lieu 
de cette finale, surtout après la 
fin du championnat d’Algérie, 
dimanche dernier, par la 
consécration du MC Alger.
Aujourd’hui donc, on annonce 
que cette finale aura lieu le 5 
juillet, au stade Nelson Mandela 
de Baraki.
Pour rappel, le 13 février 
dernier, le CRB a validé sa 
qualification en battant le 

MC El Bayadh (1-0) au stade 
Miloud Hadefi d’Oran. Il 
s’agira de sa quatrième finale 
consécutive, avec pour objectif 
de conserver son titre remporté 
l’année dernière.
De son côté, l’USM Alger s’est 
imposée face à l’USM Harrach 
(1-0 après prolongations). 
Le club usmiste tentera de 
décrocher une neuvième Coupe 
d’Algérie, ce qui lui permettrait 
d’égaliser le palmarès du CRB 
dans cette compétition.
Cette finale marquera la 
sixième confrontation entre les 
deux clubs à ce stade. Le CRB 
mène par trois victoires (1969, 
1970, 1978) contre deux pour 
l’USMA (1988, 2003).



Real Madrid :
Les gagnants et les perdants du début de l’ère Xabi Alonso

Le Bayern Munich a un incroyable plan B après Nico Williams

Alors que de nombreux 
joueurs du Real Madrid 
jouent gros pendant 

ce Mondial des Clubs, certains 
sont en train de convaincre 
positivement Xabi Alonso. 
D’autres en revanche ont perdu 
des points aux yeux du Basque.

Ils marquent des points
Certains joueurs ont clairement 
profité de ce début de Coupe du 
Monde des Clubs pour s’illustrer. 
Si le niveau de certains joueurs 
comme Courtois et comme Fede 
Valverde était connu de tous 
et que ces deux hommes n’ont 
rien à prouver, d’autres sont en 
train de prouver à Alonso qu’ils 
peuvent être utiles pour la saison 
à venir. Forcément, on pense 
avant tout à Gonzalo Garcia, la 
sensation de ces premiers matchs 
de compétition côté Madrid. Le 
buteur de 21 ans s’est illustré 
avec un but contre Al-Hilal et une 
passe décisive face à Pachuca, 
prouvant être un attaquant très 
complet, capable de conclure 
les actions dans la surface, mais 
aussi de jouer en pivot ou de 
décrocher pour participer au 
jeu, toujours intelligemment. A 
l’heure où la presse madrilène 
évoque une volonté du club de 
recruter un numéro 9 remplaçant, 
le candidat idéal pourrait déjà 
être à la maison.
Autre joueur qui frappe très 

fort sur ce début de Mondial 
des Clubs, Dean Huijsen. Les 
qualités et le talent du défenseur 
espagnol étaient déjà connus 
de tous, mais ce qu’il a montré 
balle au pied et dans la lecture 
du jeu sur ses premiers pas sous 
la tunique merengue a bluffé 
tout le monde. Autant dire que 
s’il continue comme ça, il va 
être indéboulonnable pour Xabi 
Alonso… Arda Güler donne lui 
aussi l’impression de s’épanouir 
sous les ordres de son nouvel 
entraîneur. La presse madrilène 
était convaincue qu’Alonso allait 
lui donner beaucoup de temps de 
jeu ainsi que des responsabilités. 
Et elle n’a pas menti. Tout 
comme le petit prodige turc est 
en train de rendre sa confiance 
à l’entraîneur avec de belles 
prestations où il fait étalage de 
sa créativité et de ses qualités 

techniques exceptionnelles.
Brahim Diaz, entré en jeu en 
deuxième période dans les deux 
rencontres disputées jusqu’ici, a 
aussi montré de belles choses et 
selon la presse espagnole, Xabi 
Alonso est convaincu qu’il peut 
être utile. Joueur dans le creu de 
la vague : Fran Garcia. Titulaire 
lors des deux matchs et aligné 
jusqu’au bout, l’Espagnol a 
montré que s’il est peut-être un 
peu short pour prétendre à une 
place de titulaire, il peut être 
utile dans la rotation, notamment 
grâce à ses capacités physiques 
qui lui permettent de multiplier 
les courses sur son flanc. 
Aurelien Tchouameni, dans une 
moindre mesure, et même si les 
rumeurs concernant un départ 
s’étaient estompés, a livré deux 
prestations plus que correctes, 
dépannant encore en défense 

centrale contre Pachuca.
Ils se mettent en difficulté

Pour d’autres, le bilan est bien 
moins glorieux. C’est le cas 
de Raul Asencio, tout en haut 
de la liste des déceptions du 
moment côté merengue. Auteur 
d’une deuxième partie de saison 
brillante, le défenseur issu de La 
Fabrica a commis de grossières 
erreurs, offrant un penalty à Al-
Hilal lors du premier match, 
et étant vite expulsé contre 
les Mexicains. Un début de 
compétition terrible qui risque 
de lui coûter cher, puisqu’avec 
l’arrivée de Huijsen et le retour 
à venir d’Éder Militão, sans 
compter Antonio Rüdiger, les 
places vont être chères dans 
la charnière centrale. Trent 
Alexander-Arnold, très attendu, 
a aussi livré deux prestations 
moyennes. Rien de bien grave, 
et on parle d’un joueur qui 
vient d’arriver à Madrid et qui 
aura donc besoin d’un temps 
d’adaptation, mais on l’a senti en 
très grosse difficulté sur le plan 
défensif. Avec un concurrent 
comme Dani Carvajal qui sera 
disponible au début de la saison, 
l’Anglais sait qu’il n’aura pas 
droit à l’erreur. Avec le ballon, 
on a cependant vu tout ce qu’il 
pourrait apporter de positif à 
l’équipe.
Viennent ensuite les deux dossiers 

brûlants du moment. Vinicius 
Jr, qui avait l’occasion de se 
montrer, surtout en l’absence 
de Kylian Mbappé, est en train 
de passer à côté. Le numéro 
7 brésilien peine énormément 
à faire des différences balle 
au pied et à se fondre dans le 
collectif madrilène, même si 
à sa décharge, en jouant en 
infériorité numérique comme 
face à Pachuca c’est toujours 
plus difficile. Contrairement à 
d’autres, sa place de titulaire 
n’est pas en danger, mais les 
Madrilènes sont inquiets de 
voir un Vinicius Jr aussi morne 
quand il a le ballon dans les 
pieds. Rodrygo Goes, un jour 
annoncé sur le départ un jour 
annoncé comme joueur majeur 
pour Alonso, connaît un drôle de 
tournoi. Auteur d’une prestation 
correcte mais sans plus contre 
Al-Hilal, avec une passe décisive 
à la clé, il n’a donc pas vraiment 
déçu si on parle de prestations 
sur le terrain. Mais son absence 
contre Pachuca, qui enflamme les 
débats en Espagne, est peut-être 
le signe que l’aventure madrilène 
touche à sa fin pour lui. Et si ce 
n’est pas en raison d’un futur 
transfert, c’est un sacré aveu de 
manque de confiance que des 
joueurs comme Víctor Muñoz 
soient entrés face à Pachuca et 
pas lui…

Face à l’avantage pris par 
le FC Barcelone dans le 
dossier Nico Williams, le 

Bayern Munich se voit contraint 
de revoir sa stratégie estivale. Le 
club bavarois explore désormais 
la piste menant à Luis Díaz 
comme plan B crédible pour 
renforcer son aile gauche.
Malgré la prolongation signée 
en décembre dernier jusqu’en 
2027, Nico Williams s’est 
officiellement déclaré disposé 
à quitter l’Athletic Club pour 
rejoindre le FC Barcelone. Son 
agent Félix Tainta a informé 
Bilbao de l’intention du joueur 
de faire sauter sa clause tandis 
que le Barça a déjà verrouillé 
les conditions personnelles d’un 
contrat courant jusqu’en 2031 
(12 M€/an) comme nous vous 
le révélions. Les Blaugrana 
doivent encore libérer de la 
masse salariale pour satisfaire au 
fair-play financier, mais Deco se 
montre confiant et veut finaliser 
l’opération avant le début de 
la pré-saison, au plus tard le 
13 juillet. Dans les bureaux de 
San Mamés, on digère mal la 
méthode, accusant Barcelone 
de manœuvrer en coulisses et 
jurant qu’aucun euro ne sera 
négocié à la baisse. Ce climat 
tendu n’empêche pourtant pas 
les Catalans de rester nettement 
en pole, devant plusieurs 

concurrents dont le Bayern 
Munich, eux aussi à l’affût, mais 
dépourvus d’un accord avec le 
joueur.
Cette avance catalane complique 
sérieusement les plans du Bayern 
Munich, qui suivait Williams 
depuis un an comme solution de 
long terme pour son aile gauche. 
Faute de discussions concrètes 
avec Bilbao – la piste est jugée 
« froide » en interne – le board 
bavarois hésite désormais à 
aligner les 60 M€ exigés, d’autant 
que la priorité budgétaire 
reste de verrouiller plusieurs 
prolongations coûteuses qui 
grèvent la trésorerie. S’ajoute la 
préférence clairement affichée 
du joueur pour Barcelone, 
ce qui réduit les chances de 
convaincre l’Espagnol. Résultat 
: Max Eberl et Christoph Freund 
réévaluent le marché et se 
tournent vers un plan B plus mûr 
et immédiatement opérationnel 
: Luis Díaz, dont Liverpool ne 
ferme plus totalement la porte 
et qui coûterait un montant 
similaire mais sans clause rigide 
ni concurrence directe du Barça. 
Autrement dit, la percée décisive 
des Catalans sur Williams pousse 
le Bayern à redessiner sa feuille 
de route offensive dès cet été.

Le Bayern veut piocher 
à Liverpool

Si la piste menant à Nico Williams 

échoue pour le Bayern Munich, 
Luis Díaz du Liverpool FC 
émerge comme une alternative 
solide. Díaz, âgé de 28 ans, 
bénéficie d’une expérience 
confirmée au plus haut niveau, 
notamment à Liverpool, où 
sa dernière saison a été jugée 
comme l’une de ses plus abouties 
avec 13 buts et 5 passes décisives 
en Premier League. Par le passé, 
l’international colombien a déjà 
exprimé son intérêt à rejoindre 
Barcelone, démontrant aussi une 

ouverture à d’autres options. 
Mais désormais le Barça est 
pleinement concentré sur 
l’arrivée de Nico Williams, ce qui 
force, par effet domino, le Bayern 
à revoir ses plans. Si les Bavarois 
s’étaient laissés tenter par Rafael 
Leao, c’est la piste menant à Luis 
Diaz qui s’est rouverte selon le 
quotidien Sport. Pour le Bayern, 
qui cherche à combler le vide 
laissé par le départ de joueurs 
comme Leroy Sané ou d’autres 
potentiels à venir tels que Serge 

Gnabry, Díaz représente un profil 
immédiatement opérationnel, 
capable d’apporter maturité, 
leadership et efficacité offensive.
Son prix estimé entre 70 et 
85 millions d’euros semble 
raisonnable comparé aux 
montants exigés pour d’autres 
cibles, et l’opération pourrait 
s’inscrire dans une stratégie 
équilibrée entre performance et 
rentabilité. Sur le plan sportif, 
l’intérêt pour Luis Díaz au Bayern 
s’appuie sur sa polyvalence 
et sa capacité à s’adapter à 
différents postes offensifs, 
qu’il joue en profondeur ou en 
tant qu’attaquant, une qualité 
appréciée par les techniciens. Le 
club munichois, conscient de ses 
contraintes financières, viserait 
un profil comme le sien : un cadre 
expérimenté, prêt à contribuer 
immédiatement sans nécessiter 
de période d’adaptation. En 
parallèle, le mercato bavarois 
oriente clairement sa stratégie 
vers une «nouvelle génération» 
de joueurs avec un équilibre entre 
espoir et rendement immédiat. 
Ainsi, si le dossier Williams – à 
la clause de libération d’environ 
68 M€ – venait à se compliquer, 
la piste vers Díaz deviendrait 
non seulement plausible, mais 
hautement crédible sur le plan 
sportif, stratégique et financier.
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En Bref...Renouveau énergétique 
La 12ème édition des Journées Scientifiques et 

Techniques de Sonatrach se déroulera à Oran

Votre Mac permettra bientôt de configurer 
rapidement votre nouvel iPhone

AMD annonce le développement 

de Fluid Motion Frames 2.1, 

une mise à jour significative de 

sa technologie de génération de 

frames, visant à améliorer la 

fluidité des jeux sans nécessiter 

de nouveau matériel.

Dans le cadre de sa stratégie 

continue pour optimiser 

l’expérience gaming, AMD a 

confirmé le développement de 

Fluid Motion Frames 2.1 (AFMF 

2.1). Cette mise à jour vise à 

rivaliser avec la technologie 

Smooth Motion de NVIDIA en 

offrant une meilleure qualité 

d’image sans exiger de mise à 

niveau matérielle.

Comment fonctionne AMD 
Fluid Motion Frames ?

Fluid Motion Frames est une 

technologie de génération 

d’images (frame generation) qui 

insère des images intermédiaires 

entre celles réellement calculées 

par le GPU. En utilisant des 

algorithmes de prédiction et 

d’interpolation, AFMF permet 

d’augmenter artificiellement 

le framerate des jeux tout 

en maintenant une latence 

raisonnable. Contrairement aux 

technologies concurrentes qui 

reposent sur des cœurs dédiés 

à l’intelligence artificielle (les 

cœurs Tensor de NVIDIA), 

AFMF fonctionne directement 

via les pilotes AMD, rendant 

la technologie compatible avec 

un plus grand nombre de cartes 

graphiques, même anciennes.

Améliorations apportées par 

AFMF 2.1

La version précédente, AFMF 

2.0, introduite en octobre 

2024, avait déjà étendu la 

compatibilité aux jeux utilisant 

OpenGL, Vulkan, DirectX 11 

et 12. Cependant, des retours 

d’utilisateurs avaient souligné 

des artefacts et une qualité 

d’image perfectible.

Avec AFMF 2.1, AMD promet 

des optimisations notables :

Réduction des artefacts visuels, 

en particulier sur les objets en 

mouvement rapide.

Meilleure fluidité, avec une 

interpolation plus précise des 

images générées.

Compatibilité améliorée, sans 

nécessiter de cœurs dédiés 

comme sur les GPU NVIDIA.

Sara Boueche

L
e groupe Sonatrach a 

annoncé la tenue de 

la 12ème édition de 

ses Journées Scientifiques et 

Techniques (JST), qui se tiendra 

du 23 au 25 juin 2025 au Centre 

des Conventions d’Oran. Placée 

sous le thème «Énergie de 

l’Innovation Technologique», 

cette rencontre s’inscrit dans un 

cadre de relance des initiatives 

scientifiques et technologiques 

du groupe.

Depuis leur création en 1994, 

les JST sont devenues un 

événement phare du secteur 

énergétique, réunissant des 

experts de renommée nationale 

et internationale, ainsi que des 

professionnels aux compétences 

variées. Selon Sonatrach, ces 

journées ont, pendant plus de 

trois décennies, constitué une 

plateforme privilégiée de partage 

de savoirs et d’expériences, 

favorisant l’émergence des 

meilleures pratiques dans 

l’industrie.

Pour cette édition, trois axes 

stratégiques seront mis en 

exergue :

L’exploration et la production 

dans le secteur pétrolier et 

gazier, avec un accent particulier 

sur les avancées technologiques 

susceptibles d’améliorer la 

récupération dans divers types 

de réservoirs.

Les questions environnementales 

et de développement durable, 

constituant des piliers 

fondamentaux dans le cadre de la 

transition énergétique mondiale.

La transformation digitale, 

considérée comme un levier 

stratégique essentiel pour 

l’optimisation des performances 

et le foisonnement de 

l’innovation.

Cet événement constitue 

également une occasion 

précieuse pour rassembler les 

compétences de Sonatrach, ainsi 

que d’autres experts, chercheurs 

et partenaires, en vue d’échanger 

sur les défis communs et 

envisager l’avenir énergétique 

sur des bases solides.

Sonatrach invite tous les acteurs 

concernés à unirse à cette 

célébration de l’excellence et 

de l’innovation, en visitant 

le site dédié à l’événement à 

l’adresse suivante : «https://

jst.sonatrach.dz». Le groupe 

souligne que cette 12ème édition 

représente une étape cruciale 

dans la construction d’un 

avenir énergétique durable et 

prometteur.

Pourra-t-on bientôt jumeler 

un Mac avec un iPhone ? 

Il semblerait bien que oui : 

des lignes de code montrent 

qu’Apple travaillerait en ce 

moment même sur la question.

Apple va encore et toujours de 

l’avant. Alors que des rumeurs 

de nouveaux designs courent 

pour l’iPhone 17 et que les 

puces M5 sont d’ores et déjà 

dans les tuyaux, la firme à la 

pomme s’apprêterait à lancer des 

MacBook dotés de puces M4.

Bien d’autres nouveautés se 

préparent également. Depuis 

l’arrivée de l’iOS 11, il était 

possible d’appairer un iPhone 

avec un iPad et de transférer ainsi 

des données de l’un à l’autre. 

Mais jusqu’à aujourd’hui, cette 

fonctionnalité manquait aux 

MacBook. Bonne nouvelle, elle 

devrait bientôt être déployée sur 

ces machines.

Le jumelage de proximité, 

bientôt disponible pour les Mac ?

Dans un récent article, l’équipe 

de 9To5Mac a partagé ses 

découvertes concernant une 

évolution importante de la 

fonctionnalité « Jumelage de 

proximité », disponible sur 

les tablettes et smartphones 

d’Apple. Les lignes de code du 

système iOS 18.4 montrent que 

les développeurs de la firme 

seraient en train d’étendre cet 

appairage aux Mac.

Ce jumelage guidé permettra 

aux utilisateurs de connecter un 

appareil iOS à l›écran d›un Mac 

en scannant un simple code. Il 

sera alors possible de transférer 

un certain nombre de paramètres 

importants, comme la connexion 

au compte Apple, par exemple.

Une option d›appairage facilité 

planifiée pour avril ?

Pour l›heure, les utilisateurs 

doivent entrer les données de 

leurs comptes de façon manuelle. 

Il est également possible de 

transférer des paramètres 

par le biais d›une procédure 

de restauration Thunderbolt. 

La nouvelle fonctionnalité 

de couplage serait donc la 

bienvenue, car elle faciliterait 

grandement les choses et 

accélèrerait considérablement 

l›envoi de sauvegardes et de 

données d›un appareil à un autre.

Si Apple n›a pas encore partagé 

d›informations pour l›arrivée 

de cette option, il est toutefois 

possible qu›elle fasse partie 

des mises à jour iOS 18.4 et 

macOS 15.4, prévues, selon la 

firme, pour avril prochain. Ces 

dernières sont très attendues, car 

elles étendront l›usage d›Apple 

Intelligence à plusieurs langues, 

dont le français.

Notons que, pour l›heure, seule 

une catégorie bien spécifique de 

MacBook prend d›ores et déjà en 

charge le jumelage de proximité 

: comme le précise 9To5Mac, « 

il est exclusif aux Mac inscrits 

à des solutions MDM telles 

qu›Apple School Manager, 

Apple Business Manager ou 

Apple Business Essentials. »



L’
Association 

cinématographique 

«Adwaa» a organisé, 

jeudi à Alger, une soirée 

artistique en hommage à 

l’artiste et militant Ali Maachi, 

à l’occasion de la Journée 

nationale de l’artiste, marquée 

par une présence distinguée de 

la famille cinématographique.

Dans son allocution, le ministre 

de la Culture et des Arts, M. 

Zouhir Ballalou, qui a pris 

part à cette soirée artistique, 

a souligné l’importance de 

cette commémoration qui, a-t-

il dit, «établit un lien entre la 

mémoire nationale et le message 

artistique», rendant hommage 

au martyr Ali Maachi qu’il 

a qualifié de «modèle pour 

l’artiste engagé, incarnant par 

ses convictions et son art les 

plus nobles valeurs du combat 

national».

Mettant en avant «le rôle central 

qui incombe au cinéma algérien 

dans la préservation de la 

mémoire et la consolidation de 

l’identité», le ministre a appelé à 

«continuer à porter le flambeau 

à travers l’image, la caméra et 

la créativité», soulignant que 

le secteur du cinéma «connait 

aujourd’hui une dynamique 

nouvelle qui reflète l’orientation 

de l’Etat sous la conduite du 

président de la République, 

M. Abdelmadjid Tebboune, en 

faveur de la promotion de la 

culture comme pilier du projet 

d’édification de l’Algérie 

nouvelle».

M. Ballalou a fait savoir que 

son département «s’emploie à 

finaliser les textes d’application 

de la loi sur le cinéma et à 

restructurer le secteur de manière 

à garantir un cadre professionnel 

clair pour les acteurs du 

domaine», particulièrement 

les techniciens, insistant sur 

«l’importance d’ouvrir le champ 

à la jeunesse et aux investisseurs 

privés dans le cadre d’une vision 

participative visant à faire du 

cinéma une force culturelle et 

économique porteuse de valeurs 

de la nation».

La soirée a été marquée par 

des prestations artistiques 

rendant hommage au martyr et 

reflétant le lien entre l’art et la 

mémoire nationale. Au terme 

de la manifestation, le ministre 

a pris part à la cérémonie 

de distinction d’artistes, en 

reconnaissance de leur apport et 

de leurs contributions à la scène 

culturelle nationale.

Un concert de musique 

andalouse dans sa variante 

Senâa a été animé, jeudi à 

Alger, par deux ténors du genre 

et autant d’associations dédiés 

à cette musique savante, dont 

l’Ensemble «Senâa» qui a choisi 

de souffler sa première bougie 

en rendant hommage au doyen 

des interprètes et formateurs, 

Cheikh Mohamed Khaznadji.

Accueilli au Palais de la Culture 

«Moufdi-Zakaria» le concert 

a été animé, devant un public 

nombreux, par les associations 

algéroises de musique andalouse, 

des «Beaux Arts «sous la 

direction d’El Hadi Boukoura et 

« Senâa», conduite par Seddik 

Mekhiouba également président 

de cet ensemble, organisateur de 

cet événement avec le soutien 

du ministère de la Culture et des 

Arts, et celui de la Jeunesse.

Cette soirée-hommage a 

également été animée par les 

voix présentes et étoffées, 

du professeur à l’association 

des Beaux Arts d’Alger, 

Abdelmadjid Boumaza et de 

M’Barek Dekhla, ténor de 

renom, originaire de la ville 

de Annaba qui a tenu a rendre 

hommage au Maître Mohamed 

Khaznadji, dans les variations 

modales du genre Malouf, 

Ecole de musique andalouse 

représentant l’Est algérien 

(le Gharnati de Tlemcen 

représentant l’Ecole de l’Ouest 

algérien).

Après une belle entrée en matière 

assurée par Belkacem Boutka et 

sa «troupe Zorna Boutka», qui 

continue sur la lignée de quatre 

générations d’artistes à veiller 

sur la beauté patrimoniale et 

l’originalité de ce legs ancestral, 

la trentaine d’instrumentistes 

dirigée, par El Hadi Boukoura 

au violon, fit son entrée sur 

scène sous les applaudissements 

et les youyous du public.

Sous le regard expérimenté du 

Cheikh Mohamed Khaznadji, 

assis à la première rangée au 

milieu du comédien Athmane 

Bendaoud et du chanteur 

chaâbi H’cissen Saâdi, El Hadi 

Boukoura a donné le signal 

de départ d’une prestation 

époustouflante qui allait revisiter 

le mode Raml el maya, pour en 

extraire la quintessence de la 

beauté mélodique.

Les instrumentistes de 

l’association des Beaux Arts 

ont ainsi rendu les pièces, «Li 

Allah Wekelt amri» (aroubi) 

et « Ma rit fel’m’lah» (hawzi), 

suivis de plusieurs kh’lasset 

dont, «Laâiba el horo biya» et 

«Koum Tara» pour conclure 

avec la «taâlila» de «Mohamed 

Mohamed», un clin d’œil au 

regretté Noureddine Saoudi 

(1954-2024) qui «souhaitait 

voir les associations de 

musique andalouse clore leurs 

prestations avec l’expression de 

l’admiration et de l’adoration du 

Prophète Mohamed (QSSL)», 

a tenu à témoigner El Hadi 

Boukoura.

Au tour de l’Association 

« Senâa» et sa vingtaine 

d’instrumentistes de présenter 

un programme prolifique dans 

le mode Mezmoum, avec 

notamment, entre autres pièces, 

«Ana ôchqati fi soltane», 

«Afnani dhal’hob», «Li Allah 

ma asâb arrahil», «Dir ya 

nadim», Sahi hana el waqt», « 

Ya rohi wa ya ray’hani», «Ya 

moqabil» et «Koudoum el 

habib».

Ce nouvel ensemble présente 

pas moins de quatre générations 

de musiciens et chanteurs, allant 

de la petite Leila Bey (5 ans) qui 

est intervenue pour interpréter 

«Ma kountou adri» (kadiriya), 

dernière pièce au programme 

rendue avec beaucoup 

d’assurance et de théâtralité, à 

Achour Tchambaz au luth, un 

artiste chevronné d’une grande 

et longue expérience.

Au tour de M’Barek Dekhla 

d’interpréter, « Bellahi ya 

hamami» et « Bellah ya banou 

el werchane», que le public a 

bien apprécié, pour céder la 

scène, au professeur Boumaza 

qui, avec sa voix pleine, a rendu 

dans le mode Zidène les pièces, 

«Ya Mohamed Ya Sid Ahmed», 

«Ya bab Enniâm», «Bism Allah 

b’dit en’zemmem», «Ya kouma 

sallou» et «Qalbi ma wella».

Savourant tous les instants de 

la soirée, le public a longtemps 

applaudi les prestataires, dont le 

jeune pianiste Ayoub Rouab, un 

jeune virtuose promis à une belle 

carrière et le percussionniste 

chevronné, élève de Debbah 

Alilou, Abdelghani Halouat, 

dont les prouesses techniques 

obéissent à une rigueur 

rythmique qui observe une 

régularité métronomique.

Le Président et directeur 

artistique de l’association 

«Senâa», Seddik Mekhiouba a 

rappelé que l’association qu’il 

dirige a été créée il y a un an, «à 

la mémoire du Cheikh Mohamed 

Ben Ali Sfindja (1844-1908)», 

une grande figure artistique qui a 

marqué l’histoire de la musique 

andalouse.

Des distinctions et des 

trophées de reconnaissance 

ont été remis au grand maître 

Mohamed Khaznadji et d’autres 

honorifiques de participation 

aux prestataires de cette belle 

soirée.

Soirée artistique à Alger en hommage à l’artiste martyr 
Ali Maachi

L’Ensemble «Senâa» de musique andalouse rend 
hommage à Mohamed Khaznadji

Jeudi 26 Juin 2025

16 Culture SEYBOUSE Times



Depuis plus de deux 
millénaires, Cléopâtre ne cesse 

de fasciner. 

R
eine d’Égypte, amante des 

puissants, femme politique 

ou simple séductrice, 

sa légende s’est forgée au 

croisement de la réalité historique, 

de la propagande romaine et de 

l’imaginaire collectif, mais qui 

était-elle réellement ? 

À Paris, l’Institut du Monde Arabe 

(IMA) propose une ambitieuse 

exposition qui entend déconstruire 

les stéréotypes misogynes et 

orientalistes pour révéler la figure 

complexe d’une souveraine 

érudite et stratège. 

Cette exposition constitue un 

voyage immersif à travers 

l’histoire, la légende, le mythe 

et l’icône, dont le but est de 

réhabiliter une figure brouillée par 

les siècles.

Depuis l’Antiquité, Cléopâtre 

est un objet de fantasmes et de 

caricatures, les auteurs romains, 

presque exclusivement masculins 

et hostiles à la figure féminine du 

pouvoir, l’ont peinte comme une 

menace pour l’ordre patriarcal. 

Les femmes n’avaient pas de rôle 

politique à Rome, pas de droit 

de vote, pas de sénatrices, pas de 

magistrates. 

Dans ce contexte misogyne, la 

souveraine égyptienne ne pouvait 

être que perverse, manipulatrice ou 

nymphomane, Horace entre autres 

la décrit comme une créature aussi 

séductrice que dangereuse.

Cette vision déformée n’a cessé 

d’alimenter une légende noire, 

reprise dans la littérature, les arts 

et jusqu’au cinéma. 

De la séductrice à la reine 

frivole, Cléopâtre a été réduite à 

ses liaisons avec César et Marc 

Antoine, l’exposition de l’IMA 

entend inverser cette perspective, 

en redonnant à Cléopâtre son statut 

de cheffe d’État et en montrant 

à quel point les représentations 

qui la définissent relèvent d’une 

construction idéologique.

La première section de l’exposition 

s’emploie à reconstituer l’image 

historique de Cléopâtre VII 

Philopator, dernière souveraine de 

la dynastie des Ptolémées. Grâce à 

des sources rares mais précieuses, 

notamment les monnaies qu’elle 

fit frapper à son effigie.

Les visiteurs découvrent une reine 

active, soucieuse de son image et 

de la prospérité de son royaume. 

À une époque sans journaux 

ni télévision, la monnaie 

était le principal vecteur de 

communication politique, 

Cléopâtre s’en est servi pour 

véhiculer son image.

Sur ces pièces qui allaient de mains 

en mains, Cléopâtre apparaît fière, 

solennelle, entourée de symboles 

de pouvoir et de fertilité, une 

véritable déesse protectrice de son 

peuple.

Contrairement à ce que laissent 

entendre les chroniqueurs 

romains, elle ne se contentait 

pas d’être l’amante de puissants, 

mais elle gouvernait, réformait, et 

négociait. 

Sous son règne, l’Égypte connaît 

une relative stabilité et une 

politique économique dynamique, 

le royaume, sous protectorat 

romain mais encore indépendant, 

reste une puissance intellectuelle 

et commerciale majeure, avec 

Alexandrie pour capitale culturelle 

du monde hellénistique.

L’exposition souligne également 

l’écart considérable entre les 

sources occidentales et les 

représentations orientales de 

Cléopâtre. 

Dans la littérature arabe du 

Moyen Âge jusqu’à nos jours, 

la souveraine est célébrée pour 

son intelligence, sa sagesse, son 

rôle de mère nourricière et de 

protectrice. 

Elle est parfois décrite comme 

une femme savante, auteure 

d’ouvrages et même alchimiste, 

aucune mention sulfureuse sur 

sa vie intime, mais un profond 

respect pour son autorité et ses 

compétences politiques.

Ce contraste éclaire la manière 

dont les civilisations se sont 

réapproprié l’image de Cléopâtre 

selon leurs propres codes 

culturels, leurs valeurs ou de leurs 

fantasmes, et là où l’Occident 

voyait une menace féminine, 

l’Orient voyait un modèle de 

leadership.

Répartie sur deux niveaux, 

l’exposition propose une traversée 

visuelle et sensorielle de cette 

transformation. 

Tableaux classiques, sculptures, 

objets archéologiques, manuscrits, 

projections, costumes et bijoux 

jalonnent le parcours. 

On y croise les Cléopâtre incarnée 

par des comédiennes légendaires, 

telles que Sarah Bernhardt, Liz 

Taylor, Sophia Loren ou Monica 

Bellucci, autant d’incarnations qui 

illustrent l’évolution d’une figure 

devenue icône de la sensualité 

hollywoodienne.

Un dispositif marquant ouvre 

cette partie : une drachme 

argentée, reproduite en 3D, 

flotte en apesanteur, tournant 

sur elle-même comme un astre, 

pour rappeler la souveraineté et 

l’héritage politique de la reine. 

Non loin, un empilement de 

téléviseurs diffuse plus de 

40 publicités françaises et 

internationales exploitant l’image 

de Cléopâtre, preuve de sa 

récupération commerciale.

L’œuvre contemporaine de la 

créatrice Shourouk Rhaiem, « 

Kiosk » rassemble des dizaines 

de produits de consommation 

décorés à l’effigie de la reine, 

surchargés de cristaux Swarovski, 

illustrant l’invasion par l’icône de 

l’espace marchand.

Plus qu’un personnage historique, 

Cléopâtre est devenue une figure 

polyvalente, oscillant entre star 

hollywoodienne et symbole 

féministe. 

Dès la fin du XIXe siècle, elle 

est récupérée par différents 

mouvements : en Égypte, comme 

symbole anticolonial, aux États-

Unis, par la communauté afro-

américaine qui revendique en elle 

une reine africaine puissante, et 

plus largement, par les féministes 

qui y voient l’image d’une femme 

libre, souveraine jusqu’à la mort.

Ce destin posthume interroge, 

pourquoi Cléopâtre, dont aucune 

biographie antique ne subsiste, 

continue-t-elle à nourrir autant 

d’imaginaires ? 

Peut-être parce qu’elle cristallise 

les contradictions du rapport au 

pouvoir féminin, à l’Orient, au 

corps, à la beauté et à la mémoire.

L’exposition de l’IMA ne se 

contente pas de montrer, elle 

invite à déconstruire les clichés, 

à explorer les strates d’un récit 

façonné par les vainqueurs, à 

redécouvrir une Cléopâtre plus 

proche de la cheffe d’État que de 

la courtisane. 

En mettant face à face l’histoire et 

les images, l’analyse et les mythes, 

cette exposition ambitieuse 

réhabilite une figure injustement 

discréditée, et constitue une 

invitation à repenser l’histoire.

L’exposition qui vient d’ouvrir 

ses portes se prolonge jusqu’au 21 

janvier prochain.

« La plante que nous produisons 

ici est une matière première haute 

couture » : à Grasse, au Domaine 

de la Rose de Lancôme, la 

récolte de la rose Centifolia, rose 

privilégiée des parfums de luxe, 

touche à sa fin.

Lancôme, marque de luxe du 

groupe L›Oréal, qui fête ses 90 

ans et réalise plus de 4 milliards 

d›euros de ventes annuelles, n›est 

pas la seule à récolter ces fleurs 

à Grasse, dont le savoir-faire en 

matière de parfums a été classé au 

patrimoine culturel immatériel de 

l›Unesco. Dior, Chanel et Louis 

Vuitton sont aussi de la partie.

Avec sa bâtisse rose à la porte 

ronde et aux grandes baies vitrées, 

le Domaine de la Rose, ouvert au 

public une fois par mois, est bien 

plus qu›une belle vitrine pour 

Lancôme.

La marque y cultive également des 

fleurs telles que la rose Centifolia, 

le jasmin, la verveine ou encore 

l›iris qui serviront à ses parfums.

Dans cette propriété de 7 hectares, 

achetée par Lancôme en 2020, 

les « quelques tonnes » de roses 

Centifolia récoltées seront 

utilisées dans 14 parfums en 

édition limitée, vendus à plus de 

200 euros le flacon. 

Ici, la rose Centifolia pousse 

entourée de murets en pierres 

sèches sur un terrain riche en 

calcaire et en argile, traversé par 

plusieurs sources d›eau.

La récolte, traditionnellement 

effectuée au mois de mai, n’a 

lieu qu’une fois que la rose a 

décidé de s’ouvrir. « Si vous 

ne cueillez pas le jour même... 

c’est perdu », souligne Antoine 

Leclef, responsable des cultures, 

qui surveille les 40 000 rosiers 

du domaine. Entre la récolte et la 

transformation en absolu (extrait 

servant à fabriquer les parfums), 

« il n’y a pas plus d’une heure et 

demie ».

Il faut 800 kilos de roses pour 

produire un kilo d’absolu. Un 

orage, le passage d’un sanglier... et 

la récolte peut s’effondrer. « C’est 

la règle du luxe : quand il n’y en a 

plus, il n’y en a plus », selon Lucie 

Careri, la directrice du domaine.

Le mystère de Cléopâtre
 l’IMA dépoussière la légende et lui rend justice

À Grasse, la Centifolia, l’or rose des parfums de luxe

s’emploie à reconstituer l’image L’exposition souligne également

telles que Sarah Bernhardt, Liz mouvements : en Égypte, comme
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L
es protéines font partie des 

trois nutriments essentiels 

à notre santé, aux côtés 

des glucides et des lipides. Les 

aliments qui en contiennent le plus 

sont les viandes et les poissons, à 

savoir des produits onéreux. Alors, 

comment couvrir vos besoins en 

protéines à moindre coût ? Les 

conseils de Raphaël Gruman, 

diététicien nutritionniste à Paris.

Les protéines sont indispensables 

à notre santé. Leurs fonctions dans 

notre organisme sont nombreuses 

: elles sont notamment 

responsables de la structure de 

nos tissus musculaires et cutanés.

Pourquoi avons-nous besoin de 
protéines (protides) ?

Aussi appelées protides, les 

protéines font partie des trois 

grands types de nutriments 

(avec les glucides et les lipides) 

contenus dans les aliments que 

nous mangeons. Ils sont les 

seules sources d’énergie pour 

notre corps et sont indispensables 

à l’équilibre alimentaire.

Les protéines sont de grandes 

molécules constituées d’une 

chaîne de plus petites molécules 

appelées acides aminés. Il existe 

au total vingt acides aminés 

différents, dont neuf sont dits 

essentiels car notre organisme ne 

sait pas les synthétiser. Raphaël 

Gruman, diététicien nutritionniste.

Les protides ont de très 

nombreux rôles et fonctions 

dans notre organisme, ce 

qui les rend indispensables 

à notre développement 

et à notre bonne santé.

• Elles assurent le 

maintien et la cohésion de nos 

tissus (peau, ongles, cheveux, 

muscles), contribuent à réguler 

de nombreuses fonctions de 

notre corps par le biais des 

hormones, et soutiennent le 

système immunitaire par le 

biais des anticorps, des enzymes 

et des neurotransmetteurs.

Elles contribuent également 

au transport de l’oxygène dans 

le sang via l’hémoglobine, qui 

est également une protéine.

• Enfin, comme tous 

les nutriments, les protéines 

sont une source d’énergie 

pour notre corps, puisqu’elles 

apportent 4 calories par gramme.

Les protéines sont par ailleurs le 

nutriment le plus satiétogène des 

trois grands nutriments. Elles 

contribuent donc à rassasier 

durablement, et permettent 

de limiter les fringales et les 

grignotages entre les repas.

Quels sont les différents types 
de protéines alimentaires ?

Les protéines alimentaires 

peuvent être classées en deux 

catégories en fonction de 

l’origine des aliments dont 

elles proviennent : les protéines 

animales et les protéines 

végétales. « Ces deux familles 

de protéines se distinguent par 

leur valeur biologique, à savoir 

la capacité qu’a notre corps 

à les assimiler correctement 

», explique le nutritionniste.

Pour qu’une protéine ait une 

bonne valeur biologique et soit 

bien assimilée par notre corps, 

elle doit posséder la totalité des 

neuf acides aminés essentiels, 

ce qui est le cas de la plupart 

des protéines animales, mais de 

très peu de protéines végétales.
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« Les protéines animales ont en 

moyenne une biodisponibilité 

de 80 %, contre 40 % pour les 

végétales », ajoute notre expert. 

Mais que les végétariens se 

rassurent : il est possible de 

coupler les protéines végétales 

entre elles pour une association 

judicieuse de leurs acides aminés.

En couplant dans la journée, les 

céréales qui manquent de lysine, 

et les légumineuses qui manquent 

de méthionine, on obtient 

une protéine végétale aussi 

biodisponible qu’une protéine 

animale. Raphaël Gruman, 

diététicien nutritionniste.

Dans le règne végétal, seuls le 

soja et le quinoa contiennent 

tous les acides aminés essentiels.

Quels sont nos besoins 
quotidiens en protéines ?

Les recommandations actuelles 

des organismes de santé (Anses) 

sont de 0,83 g de protéines par 

kilo de poids corporel et par 

jour, ce qui correspond à 50 

g de protéines pures par jour 

pour une femme de 60 kg. Ces 

besoins sont légèrement accrus 

pour les personnes âgées, à risque 

de dénutrition. Les athlètes et 

sportifs de haut niveau dont 

la masse musculaire est plus 

importante, ont également des 

besoins plus élevés, qui peuvent 

aller jusqu’à 1,6 à 2,2 g par kilo 

de poids corporel et par jour.

Faut-il en manger à chaque 
repas ?

On trouve des protéines dans de 

nombreux groupes d’aliments, 

tels que les viandes, les poissons, 

les œufs, les produits laitiers, 

les céréales, les légumineuses et 

dans une moindre mesure dans 

les légumes. Un repas équilibré 

en contiendra donc quoi qu’il 

arrive. « En revanche, il n’est pas 

nécessaire d’avoir de la viande ou 

du poisson à chaque repas pour 

couvrir ses besoins protéiques 

», souligne Raphaël Gruman.

Sources alimentaires : où 
trouver des protéines dans 

l’alimentation ?
Les meilleures sources de 

protéines biodisponibles 

sont les protéines animales. 

Parmi elles, on trouve :

• les viandes : bœuf, 

poulet, porc, agneau…

• les poissons et fruits 

de mer : saumon, thon, 

sardines, crevettes…

• les œufs

• les produits laitiers : 

lait, yaourt, fromage.

Les végétaux les mieux 

pourvus en protéines sont :

• les légumineuses : lentilles, pois 

chiches, haricots rouges ou blancs, 

pois cassés, soja (tofu, tempeh)

• les céréales complètes 

: riz complet, avoine, quinoa, 

boulgour, pain complet…

• les oléagineux : 

amandes, noix, noisettes, graines 

de tournesol, de courge, de chia…

• certaines algues 

(spiruline par exemple).

Liste : quels sont les 5 meilleurs 
aliments riches en protéines 
animales ou végétales à petit 

prix ?
• À la première 

place du classement des 

aliments petit prix riches en 

protéines, on trouve les œufs.

Un oeuf contient 6 à 8g de 

protéines d’excellente qualité. Il 

a par ailleurs l’avantage d’être 

un aliment sain, très rassasiant, 

modérément calorique et très 

bon marché. Raphaël Gruman.

• En deuxième place ex 

aequo, la dinde, le poulet et le 

jambon blanc, qui sont les viandes 

les moins chères et les plus riches 

en protéines. Une portion de 100 

g contient 20 g de protéines.

• Vient ensuite le yaourt 

nature classique, qui apporte 5 

g de protéines par pot. Le skyr 

en est encore plus riche mais 

il est aussi un peu plus cher.

• Côté végétal, le quinoa, 

est la meilleure source de protéines 

de bonne qualité : une portion de 

200 g en contient presque 10 g.

• Enfin, les lentilles sont 

près de deux fois plus riches en 

protéines que le quinoa (19 g 

de protéines pour 200 g), mais 

elles doivent être couplées à une 

céréale (riz, blé) pour une bonne 

association des acides aminés.

Comment manger plus de 
protéines au quotidien ?

S’il n’est a priori pas compliqué 

de couvrir ses besoins en protéines 

avec une alimentation variée et 

équilibrée, certaines personnes 

aux besoins plus élevés, ayant peu 

d’appétit et/ou peu d’appétence 

pour les produits carnés, 

peuvent avoir des difficultés 

à en manger suffisamment.

Il existe alors plusieurs astuces 

pour ajouter des protéines 

à ses repas ni vu ni connu !

« L’œuf est un ingrédient bon 

marché parfait pour enrichir 

ses plats en protéines. Il peut se 

glisser mollet et haché dans une 

salade, cuit mélangé à une poêlée 

de légumes ou du riz sauté, ou 

encore servir à confectionner des 

flans, des soufflés ou des tartes 

salées », suggère le diététicien.

Le fromage (gruyère, comté, 

parmesan) râpé, en copeaux 

ou en poudre, peut aussi 

agrémenter des salades, des 

pâtes, des soupes ou des gratins.

 « Le thon en boîte est également 

une bonne façon de manger 

des protéines à moindre coût : 

sous forme de rillettes de thon 

mélangé à du fromage frais, 

émietté dans des salades, du riz ou 

des quiches » ajoute notre expert.

Remplacer la farine de blé 

classique, par une farine de pois 

chiche, d’avoine ou de quinoa, 

permet aussi d’augmenter son 

apport protéique sans en avoir l’air.

Enfin, pour les personnes 

dénutries et qui manquent 

vraiment d’appétit - telles que 

certaines personnes âgées 

souffrant de sarcopénie (fonte 

musculaire) - la poudre de lait 

écrémé ou des protéines de 

whey peuvent être ajoutées 

à des yaourts, des boissons, 

des soupes ou des purées.

Liste des protéines maigres 
pour régime : quels sont les 

aliments protéiques pauvres en 
graisses et peu caloriques ?

Attention toutefois : un certain 

nombre d’aliments riches 

en protéines le sont aussi en 

graisses saturées et en calories. 

Charcuteries, fromages, viandes 

grasses, laitages gras… sont 

certes de bonnes sources de 

protéines, mais sont à limiter 

pour la santé cardiovasculaire 

et pour garder un poids stable.

Les personnes qui souhaitent 

augmenter leur apport protéique 

sans augmenter le niveau 

énergétique et lipidique de leur 

alimentation, devront donc 

privilégier les protéines dites 

maigres : poulet et dinde (sans 

la peau), bavette, filet, rumsteck, 

faux-filet de boeuf, steak haché 

à 5 % de MG, jambon blanc 

dégraissé, filet mignon, rôti de 

porc, carré de porc, escalope de 

veau, rôti de veau. Parmi les abats, 

le foie, le coeur et les rognons 

sont maigres, contrairement à la 

cervelle et à la langue qui sont gras.

Côté mer, les poissons blancs 

(lieu, colin, lotte, cabillaud, 

sole), les fruits de mer et les 

crustacés (crevettes, moules, 

huîtres, bulots, langoustines) sont 

d’excellentes sources de protéines 

maigres et de bonne qualité.

Enfin, les laitages maigres ou 

peu gras (yaourts, petit-suisse 

ou fromage blanc au lait 1/2 

écrémé ou 0 % de matière grasse, 

Skyr) permettent eux aussi 

de faire le plein de protéines 

sans surplus de matière grasse.

Les 5 aliments les moins chers pour booster vos 
apports en protéines
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Diminution des rides et des 
ridules, boost de la production 

de collagène et d’élastine… 
Cet actif anti-âge possède de 
nombreux bénéfices. Encore 

méconnu, il pourrait bien 
devenir la superstar de nos 

cosmétiques. Zoom.

S
ur le marché des 

cosmétiques anti-âge, les 

innovations et les actifs 

ne manquent pas. De l’acide 

hyaluronique au collagène 

en passant par le rétinol ou 

le bakuchiol, il n’y a que 

l’embarras du choix. Mais un 

autre ingrédient, un peu moins 

connu, commence pourtant à 

faire parler de lui. On le trouve 

déjà dans de nombreuses 

formules, mais aussi dans les 

baumes à lèvres et sous forme 

de compléments alimentaires. 

A lui seul, il permet de stimuler 

la production de collagène, 

d’améliorer l’hydratation de la 

peau, et de la protéger contre 

les radiaux libres, mais aussi 

renforcer la barrière cutanée. 

Plutôt pas mal, non ?

Totalement naturel, cet actif déjà 

présent dans la peau contribue 

également à améliorer sa fermeté 

et sa texture. Sans le savoir, 

vous l’utilisez peut-être même 

déjà au quotidien. «Les peptides 

sont des molécules constituées 

de 2 à 50 acides aminés. Ils 

constituent les éléments de 

base des protéines (collagène, 

élastine, kératine...). Leur faible 

poids moléculaire leur permet 

de pénétrer les couches de la 

peau pour exercer des fonctions 

spécifiques», explique Stéphanie 

Soulé, docteure en Sciences 

de la Vie et de la Santé chez 

Typology. Appliqués sur la peau, 

les peptides agissent comme 

des messagers en envoyant des 

signaux aux cellules cutanées 

pour leur dire de produire 

davantage de collagène ou 

d’élastine.

Si l’on ne parle pas autant des 

peptides que d’autres actifs 

anti-âge, c’est peut-être aussi 

parce qu’ils sont difficiles à 

comprendre. En effet, ils se 

divisent en quatre catégories où 

chacun possède des propriétés 

particulières. En premier, il 

y a ceux que l’on appelle les 

peptides signal : très utilisés 

dans les soins anti-rides, c’est 

eux qui permettent notamment 

de stimuler la production de 

collagène, d’élastine et d’acide 

hyaluronique. Les peptides 

transporteurs, «facilitent 

l’acheminement d’oligo-

éléments (cuivre, manganèse, 

fer) vers les cellules cutanées, 

facilitant les réactions nécessaires 

à la réparation et à la régénération 

de la peau», continue Stéphanie 

Soulé. De leur côté, les peptides 

inhibiteurs d’enzymes vont 

bloquer l’action de certaines 

enzymes responsables de la 

dégradation du collagène par 

exemple, ralentissant alors les 

signes visibles du vieillissement. 

Enfin, les neuropeptides bloquent 

la libération de substances 

chimiques provoquant la 

contraction musculaire. Parmi 

eux, on peut citer l’argireline 

qui relaxe les muscles faciaux 

responsables des rides 

d’expressions, comme le ferait 

le botox.

Le bon côté des peptides ? 

Ils conviennent même aux 

épidermes les plus sensibles. 

Dans son livre «My Skincare 

Code», le Dr Chahinez Filali 

recommande de les utiliser 

matin et soir, et d›opter pour des 

formules qui les combinent avec 

des céramides, des antioxydants 

ou des exfoliants «tels que les 

AHA et les BHA, qui aident 

à accélérer le renouvellement 

cellulaire et à lutter contre les 

signes du vieillissement.» Veillez 

également à choisir des produits 

sans rinçage (crème ou sérum) 

afin de permettre une meilleure 

pénétration des peptides. 

Enlever son vernis semi-

permanent sans abîmer ses 

ongles, c’est tout à fait possible. 

En revanche, il existe quelques 

règles d’or à respecter. Zoom.

Voilà une situation que beaucoup 

d’entre nous ont déjà connue. 

Après quelques semaines, votre 

manucure a bien repoussé et il 

est désormais temps de l’enlever. 

Le problème ? La prothésiste 

ongulaire n’a pas de disponibilité 

pour les prochains jours. Pas 

de panique : il est tout à fait 

possible d’enlever son vernis 

semi-permanent seule, le tout 

sans abîmer ses ongles. Pour 

cela, il faudra être méticuleuse 

et écouter les conseils d’une 

professionnelle. «Il faut suivre 

un processus précis et respecter 

vos ongles. Avec les bons outils 

et un peu de patience, c’est tout 

à fait faisable», explique Julia 

Melkonova, co-fondatrice du 

salon Ginger 9, situé dans le 

16ème arrondissement de Paris.

Enfonçons d›ores et déjà une 

porte ouverte : pour bien faire, 

jetez votre ponceuse électrique 

à la poubelle. Son usage est 

réservé aux professionnelles et 

représente de véritables dangers 

pour les ongles. «Elle peut 

endommager la surface et causer 

des traumatismes», précise 

l›experte. Pour bien démarrer, 

limez légèrement la surface du 

vernis avec une lime douce, afin 

d›enlever la couche brillante 

du vernis et de permettre au 

dissolvant de bien pénétrer. 

Imbibez ensuite un coton avec 

du dissolvant à l›acétone et 

placez en un sur chaque ongle. 

«Enveloppez le doigt avec du 

papier aluminium, et laissez 

poser dix à quinze minutes.» Les 

étapes suivantes sont cruciales 

: à l›aide d›un bâtonnet en bois 

ou d›un pousse-cuticules, retirez 

doucement le vernis ramolli. La 

professionnelle prévient alors : 

«Ne grattez jamais ou n›arrachez 

jamais le vernis avec les ongles, 

cela abîme la plaque protectrice.» 

Enfin, avec un bloc polissoir, 

frottez légèrement la surface de 

l›ongle pour enlever d›éventuel 

résidus. Le mot d›ordre ? La 

dou-ceur ! Le processus est 

certes fastidieux, mais évite tout 

risque de fissures sur les ongles 

ou de les fragiliser.

S›il existe des alternatives à 

l›acétone, telles que des huiles 

naturelles, elles demandent 

beaucoup de temps et de 

patience. «Pour un résultat rapide 

et sûr, l›acétone reste l›option 

la plus fiable», commente 

Julia Melkonova. Après son 

utilisation, il est impératif 

d›hydrater ses ongles avec un 

soin afin de les renforcer. Le tips 

de la co-fondatrice de Ginger 9 

? «Laissez vos ongles respirer 

pendant quelques jours avant de 

réappliquer du vernis, et faites un 

bain d›huile tiède pour réparer les 

ongles fragilisés et les adoucir.»

Couvrir la tache avec du talc, de 

la farine ou de la fécule de maïs

En effet, l’un des premiers 

remèdes particulièrement adapté 

pour éliminer des taches d’huile 

fraîches qui n’ont pas encore 

séché, consiste à recouvrir 

la tache de talc, de farine ou 

d’amidon de maïs et de la 

laisser reposer pendant quelques 

heures. Avant de procéder à cette 

opération, il est conseillé de 

placer une feuille de papier sous 

le tissu taché d’huile, afin d’être 

sûr que la tache ne s’étende 

pas. Après quelques heures, il 

suffira de retirer toute la poudre 

délicatement et soigneusement 

avec une cuillère à café et de 

laver la tache avec de l’eau tiède 

et le Savon à Lessive Carli, en 

frottant légèrement.

Frotter la tache avec du savon à 

vaisselle et de l’eau tiède

l i iEnlever son vernis semi- d i stet un peu de patience c’est tout l h lplacez en un sur chaque ongle

La technique d’une pro pour enlever le vernis 
semi-permanent toute seule
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Comment enlever  les taches d’huile?

i i i iDiminution des rides et des

«Il raffermit la peau» 
 C’est l’actif anti-âge que les pros recommandent 

en ce moment
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L
e dernier long métrage du 

cinéaste saoudien Faris 

Godus, «Fever Dream», 

est désormais disponible en 

streaming sur Netflix, réunissant 

un casting local étoilé compre-

nant Fatima Al-Banawi, Sohayb 

Godus, Najm, Hakeem Jomah et 

Nour Al-Khadra.

Soutenu par le Fonds de la mer 

Rouge, le film, qui explore les 

thèmes de la manipulation des 

médias, de l’identité numérique 

et du coût de la célébrité à l’ère 

de l’influence en ligne, a été pré-

senté en première mondiale au 

Festival international du film de 

la mer Rouge 2023.

Il raconte l’histoire de Samado, 

une star du football à la retraite 

qui, accablé par la surveillance 

des médias et la notoriété pu-

blique, trouve une chance de 

reprendre le contrôle. Avec sa 

fille, il entreprend de se venger 

d’un puissant portail de médias 

sociaux. Mais à mesure qu’ils 

s’enfoncent dans leur quête de 

célébrité et de rédemption numé-

rique, la frontière entre l’ambi-

tion et l’obsession commence à 

s’estomper.

Najm joue le rôle d’Ahlam, 

la fille de Samado, tandis que 

Jomah apparaît dans le rôle de 

Hakeem, un agent de relations 

publiques engagé pour aider à 

restaurer l’image publique de 

Samado. Al-Banawi joue le rôle 

d’Alaa, un autre agent de rela-

tions publiques qui travaille aux 

côtés de Hakeem.

Godus est célèbre pour son 

œuvre «Shams Alma’arif» (Le 

livre du soleil), également diffu-

sée sur Netflix, et «Predicament 

in Sight».

Il a précédemment déclaré dans 

une interview accordée à Arab 

News : «(En Arabie saoudite), 

nous disposons d’un sol riche 

pour créer du contenu et nous 

avons tant d’histoires à raconter. 

Je pense qu’aujourd’hui, le sou-

tien apporté par notre pays est 

tout simplement formidable. Les 

gens ont tellement de chances de 

créer des films aujourd’hui».

Mme Al-Banawi est connue pour 

ses rôles dans «Barakah Meets 

Barakah» et dans le thriller saou-

dien «Route 10».

Elle a fait ses débuts de réalisa-

trice avec «Basma», dans lequel 

elle joue également le rôle-titre 

- une jeune femme saoudienne 

qui revient dans sa ville natale 

de Jeddah après avoir étudié aux 

États-Unis. De retour chez elle, 

elle est confrontée à la maladie 

mentale de son père, à des liens 

familiaux tendus et au défi de 

renouer avec une vie passée qui 

ne lui semble plus familière.

«Je me suis vraiment lancée dans 

le cinéma - en 2015 avec mon 

premier long métrage en tant 

qu’actrice - avec une intention 

: combler le fossé entre les arts, 

l’impact social et la psycholo-

gie», avait-elle déclaré à Arab 

News. «Et j’ai pu me rapprocher 

de cette union lorsque je me suis 

positionnée en tant qu’auteur-

réalisateur, plus qu’en tant qu’ac-

teur.»

La galerie Didier Aaron de New 

York accueille une exposition 

d’œuvres de l’architecte français 

Jean-Pierre Heim, en collabo-

ration avec le consulat général 

d’Arabie saoudite.

L’exposition présente la culture 

et le patrimoine d’AlUla à travers 

une collection de croquis repré-

sentant les sites archéologiques 

emblématiques de l’Arabie saou-

dite. Elle se tiendra jusqu’au 20 

juin, selon l’agence de presse 

saoudienne.Lors d’un événement 

spécial organisé dans le cadre de  

l’exposition, M. Heim a évoqué 

ses visites à AlUla et dans la ré-

gion environnante.

L’inauguration a été présidée par 

Abdullah Al-Hamdan, consul gé-

néral du Royaume à New York, 

qui a évoqué le rôle de l’art dans 

la promotion des échanges cultu-

rels et de la compréhension inter-

nationale. 

Il a également souligné l’impor-

tance de ces expositions pour 

faire découvrir certains aspects 

du patrimoine saoudien à un pu-

blic plus large.Heim a décrit son  

approche conceptuelle comme 

étant inspirée par la culture et 

la géographie locales, mettant 

l’accent sur l’intégration de l’ar-

chitecture à l’environnement, à 

l’histoire et aux traditions.

L’exposition comprend une sé-

lection de ses dessins architec-

turaux, inspirés par ses voyages 

dans plus de 80 pays, dont l’Ara-

bie saoudite, l’Égypte, le Soudan, 

la Jordanie, la Grèce et la Chine.

Une cinquantaine de salles de 
la capitale italienne pourraient 
être transformées en centres 
commerciaux

La Ville éternelle pourrait bientôt 

voir une partie de son patrimoine 

culturel sacrifié sur l’autel de la 

rentabilité immobilière. À Rome, 

un vote crucial pourrait autoriser 

la transformation de plusieurs 

salles de cinéma historiques en 

centres commerciaux et super-

marchés, suscitant l’indignation 

de nombreuses personnalités du 

septième art, Martin Scorsese en 

tête.

« La tentative de réaffecter des 
espaces destinés à la renais-
sance culturelle potentielle de la 
Ville éternelle en hôtels, centres 
commerciaux et supermarchés 
est totalement inacceptable », 
a déclaré le réalisateur amé-
ricain dans un communiqué 
relayé par le NME.

Une affaire d’héritage culturel

Une prise de position qui fait 

suite à l’acquisition récente de 

neuf cinémas romains par les 

sociétés de gestion d’actifs Col-

liers Global Investors et Wrm 

Capital, qui les ont achetés pour 

la modique somme de 50 mil-

lions d’euros lors d’une vente 

aux enchères après faillite. Pour 

Scorsese, les enjeux dépassent 

largement le cadre d’une simple 

transaction immobilière.

« Une telle transformation repré-

senterait une perte irrévocable : 

un profond sacrilège non seule-

ment envers la riche histoire de 

la ville, mais aussi envers l’hé-

ritage culturel des générations 

futures », a-t-il poursuivi dans 

sa déclaration.

Le cinéaste de 81 ans, qui a 

toujours montré un profond 

attachement à l’Italie et à son 

patrimoine culturel, va jusqu’à 

interpeller directement les plus 

hautes autorités du pays.

Du beau monde au créneau

« Cette lettre s’adresse égale-

ment personnellement au pré-

sident Sergio Mattarella et à 

la Première ministre Giorgia 

Meloni pour empêcher toute 

conversion des espaces cultu-

rels de Rome », a-t-il ajouté. 

Une manière de rappeler que ces 

lieux désaffectés ne sont pas de 

simples bâtiments vides mais 

bien des « cathédrales dans le 

désert » qu’il faudrait transfor-

mer en « véritables temples de 

la culture, des lieux capables 

de nourrir les âmes des géné-

rations présentes et futures ». 

Reste à savoir si cette mobilisa-

tion internationale parviendra à 

infléchir la décision des autori-

tés italiennes, alors que l’appétit 

des promoteurs immobiliers ne 

semble pas près de faiblir.

Enfin, le maître du cinéma n’est 

pas seul dans ce combat pour 

préserver l’âme culturelle de 

Rome. Il a apposé sa signature à 

une lettre initiée par l’architecte 

et sénateur à vie italien Renzo 

Piano, aux côtés d’autres grands 

noms de Hollywood comme 

Francis Ford Coppola, Spike 

Lee, Wes Anderson, Mark Ruf-

falo et Willem Dafoe. Même le 

directeur de la Mostra de Venise, 

Alberto Barbera, et l’ancien 

footballeur international Fran-

cesco Totti ont rejoint cette mo-

bilisation d’envergure.

e dernier long métrage du fille il entreprend de se venger Il a précédemment déclaré dans

«Fever Dream» avec Fatima Al-Banawi débarque
 sur Netflix

Une cinquantaine de salles de Une affaire d’héritage culturel mer en « véritables temples de

Martin Scorsese en croisade pour la sauvegarde des salles 
de cinémas et de spectacle de Rome
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Un architecte français met en valeur le patrimoine d’AlUla 
à New York
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L’Algérie a appelé, 
mardi à New York, 
par la voix de 

son représentant permanent 
auprès des Nations Unies, M. 
Amar Bendjama, à la création 
d'une zone exempte d'armes 
nucléaires et de toute forme 
d'armes de destruction massive 
au Moyen-Orient, soulignant sa 
disposition à travailler avec tous 
les partenaires pour appliquer le 
Droit international et renforcer 
l'intégrité du régime mondial de 
non-prolifération nucléaire.
Dans une allocution prononcée 
lors d'une séance du Conseil 
de sécurité sur le thème de la 
"non-prolifération", consacrée 
à l'examen de l'application 
de la résolution 2231 (2015) 
entérinant le Plan d'action 
global commun concernant le 
programme nucléaire iranien, 
M. Bendjama a réaffirmé "la 
nécessité de créer une zone 
exempte d'armes nucléaires 
et de toute forme d'armes 
de destruction massive au 
Moyen-Orient", précisant que 
"cette zone constituera un pas 
essentiel vers la réalisation de 

la paix et la sécurité régionales 
et internationales".
Après avoir rappelé que ce 
briefing du Conseil de sécurité 
était le dernier concernant 
l'application de cette résolution, 
qui expirera le 18 octobre 
prochain, le représentant de 
l'Algérie a précisé que "cette 
séance se tient à un moment 
critique". "Nous tenons cette 
réunion avec un optimisme 
prudent, et un soulagement réel 
suite à l'annonce du cessez-
le-feu" entre l'Iran et l'entité 
sioniste, "grâce à la médiation 
des Etats-Unis et du Qatar", a-t-
il ajouté.
L'Algérie salue cet "important 
exploit diplomatique qui a mis 
fin à douze jours d'escalade 
dangereuse et offre le temps 
nécessaire à la désescalade, au 
dialogue et à la diplomatie", 
a-t-il poursuivi.
"Les récents développements 
ont démontré la fragilité de notre 
sécurité collective et les risques 
liés au ciblage des installations 
nucléaires, en particulier 
celles soumises aux garanties 
de l'Agence internationale de 

l'énergie atomique (AIEA)", a 
averti M. Bendjama, soulignant 
que les événements survenus 
ces derniers jours "ont montré 
le besoin urgent d'appliquer 
les principes du régime de 
non-prolifération nucléaire et 
d'éviter toute action qui pourrait 
saper son intégrité".
Dans ce contexte, M. 
Bendjamaa a rappelé la décision 
487 du Conseil appelant 
l'entité sioniste à mettre ses 
infrastructures nucléaires sous 
les garanties de l'AIEA, et ce 
depuis plus de 4 décennies mais 
elle continue à ce jour d'ignorer 
cet appel.
En évoquant le cessez-le-feu, 
M. Bendjamaa a souligné que 
ce dernier était "une occasion 
propice pour renforcer les 
règles liées au régime mondial 
de non-prolifération nucléaire, 
loin de la politique des deux 
poids deux mesures", affirmant 
que "l'Algérie est disposée 
à travailler avec tous les 
partenaires pour l'application 
du droit international et 
renforcer l'intégrité du régime 
mondial de non-prolifération 

qui constitue la base de notre 
sécurité commune".
Le cessez-le-feu constitue 
également "une évolution 
positive et rappelle l'importance 
du respect des règles du droit 
international, y compris celles 
contenues dans le système 
de garanties de l'AIEA, 
soulignant que ces garanties 
sont essentielles pour veiller à 
ce que l'énergie nucléaire soit 
utilisée exclusivement à des 
fins pacifiques".
Dans ce cadre, il a réitéré 
"l'importance de l'application 
totale et équilibrée, par toutes 
les parties du plan d'action 
global commun, y compris 

les dispositions relatives à la 
levée des sanctions", notant 
qu'il s'agit d'"un élément clé qui 
fournit un cadre pratique pour 
répondre aux préoccupations 
liées au programme nucléaire 
iranien à travers le dialogue et 
la transparence".
Il a rappelé, à ce propos, ce 
qu'a dit le secrétaire général 
des Nations Unies, Antonio 
Guterres, dans son rapport où 
il a affirmé que "la diplomatie 
demeure le meilleur et 
unique moyen de traiter 
les préoccupations liées au 
programme nucléaire iranien 
et les questions inhérentes à la 
sécurité régionale".

L’Algérie appelle à la création d’une zone exempte 
d’armes nucléaires au Moyen-Orient

L’équipe nationale 
féminine de football 
disputera deux 

rencontres amicales face à la 
RD Congo, le 29 juin au stade 
Mustapha Tchaker de Blida 
(17h00), puis face au Sénégal, 
le 1er juillet, dans la même 
enceinte (20h00), en vue de 
la 13e Coupe d'Afrique des 
nations CAN-2024 (reportée 
à 2025), prévue du 5 au 26 
juillet prochain, a indiqué la 

Fédération algérienne (FAF), 
sur son site officiel.
Le sélectionneur de l'équipe 
nationale féminine, Farid 
Benstiti, avait dévoilé mardi 
la liste de 26 joueuses retenues 
pour la CAN-2024.
Les coéquipières de Lina 
Boussaha (Al-Nassr/ Arabie 
saoudite), ont entamé lundi 
la deuxième phase de leur 
préparation au Centre technique 
de Sidi Moussa (Alger).

Les "Vertes" qui signent leur 
retour sur le plan continental, 
après leurs absences lors 
des deux dernières éditions, 
évolueront dans le groupe B, 
avec le Nigeria, le Botswana, 
et la Tunisie. Elles entreront 
en lice le dimanche 6 juillet 
face au Botswana (20h00, 
heure algérienne), avant 
d'enchaîner contre leurs 
voisines tunisiennes, le jeudi 10 

juillet. Les capées de Benstiti 
boucleront le premier tour en 
croisant le fer avec le Nigeria, 
le dimanche 13 juillet.
Douze pays prendront part à ce 
tournoi continental, prévu au 
Maroc, répartis en trois groupes 
de quatre équipes. Les deux 
premiers de chaque groupe, 
ainsi que les deux meilleurs 
troisièmes, se qualifieront pour 
les quarts de finale, prévus les 
18 et 19 juillet.

Les demi-finales se joueront 
le 22 juillet. Le match de 
classement est fixé, quant à lui, 
au 25 juillet, suivi de la finale, 
programmée le 26 juillet.
L'Algérie a validé son ticket 
pour la phase finale de la 
CAN-2024 en décembre 2023, 
en battant en aller et retour le 
Burundi: 5-1 puis 1-0. Les 
deux manches se sont jouées 
au stade olympique du 5-juillet 
d'Alger.

CAN-2024 FÉMININE : 

Deux matchs amicaux au programme face à la RDC 
et au Sénégal


